
Se trata de un estudio clínico colaborativo e investigativo que busca traspasar la inmunidad de 

una persona recuperada de coronavirus a un paciente actualmente enfermo de coronavirus 

con factores de riesgo o en situación compleja.
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TRATAMIENTO DE PLASMA 
PARA CONTAGIADOS DE 
COVID LLEGA A LA REGIÓN

 EN CLÍNICA REDSALUD ELQUI 

TRASLADAN A 4 
PACIENTES COVID A 
HOSPITAL PORTEÑO

Un amplio operativo aéreo, 
con la participación de un 
avión Hércules de la Fach, 
se realizó para al arribo de 
personas contagiadas de 
coronavirus hasta la comuna 
de Coquimbo.

LOS CRÉDITOS COVID 
APROBADOS EN LA REGIÓN 
ALCANZAN A LOS 2.800 

SEGÚN EL MINISTERIO DE ECONOMÍA:

En la zona, el número de estas operaciones perte-
necientes a esta línea de financiamiento suman 
un total de 110 mil millones de pesos hasta el 4 
de junio. 14

Incongruencia de datos 
entre policía y Salud lleva 
a error con paciente 
recuperado

OPERATIVOS GENERARON ALERTA

Un hombre en situación de calle que tuvo Covid-19, 
pero había sido dado de alta el 8 de junio, protagonizó 
dos procedimientos de Carabineros, ya que al ser 
controlado todavía figuraba como contagiado en el 
sistema Simcard que utilizan las policías. 4-5
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EL BARÓMETROEL BARÓMETRO

En calidad de imputado y formalizados por el 
delito de robo con violencia quedaron dos sujetos 
que la noche del miércoles asaltaron el servicentro 
Copec de Avenida Balmaceda en La Serena

El robo fue protagonizado por cuatro individuos 
armados y a rostro cubierto, quienes intimidaron a 
la cajera, la que fue defendida por un dependiente 
y cliente que se encontraba en el lugar.

Sin embargo, la heroica acción de estos ciuda-
danos les valió ser golpeados fuertemente en la 
cabeza con las armas, quedando inmovilizados 
y con lesiones leves. 

En tanto, dos individuos de la banda delictual 
procedieron a robar dinero en efectivo de la caja 
registradora y otras especies, dándose a la fuga 
por Avenida Balmaceda en dirección sur. 

Los sujetos se habrían apropiado de 130 mil, 
cajetillas de cigarros y de otra suma de 50 mil 
pesos de quien operaba el cajero. 

El Ministerio Público encargó diligencias a la 
PDI, la que a través de la Brigada de Robos realizó 
entrada y registro a domicilios, logrando así la 
detención de dos de los delincuentes, los que 
quedaron como presuntos autores del delito y 
en prisión preventiva.

En tanto, se fijó un plazo inicial de investigación 
de 70 días para la investigación formal, mientras 
que los detectives continúan tras los pasos de los 
otros dos implicados.

Presuntos autores de robo 
en servicentro quedaron 
en prisión preventiva

Reformalizan a sujeto que atacó a Carabineros en Tierras Blancas

Lista para promulgar está la ley que 
beneficiaría a organizaciones sociales

La ausencia de la máxima autoridad regional 
en los balances sanitarios desde hace algunos 
días llamó la atención de comunicadores y de 
la población en general, que se preguntaron por 
qué de un día para otro se cambió la estrategia 
en la forma de comunicar el avance diario de la 
pandemia.

Dicho cambio coincidió con el momento en 
que el Gobierno comenzó a repartir las cajas 
de alimentación en ayuda de la población más 
vulnerable de la región, por lo que fueron los 
equipos de salud que tomaron el mando de este 
hito comunicacional.

Desde el Gobierno indicaron que estaban si-

guiendo un modelo donde los puntos de prensa 
estaban representados por la Subsecretaría de 
Salud Pública (Seremi de Salud) y la Subsecretaría 
de Redes Asistenciales (Servicio de Salud), además 
de la participación del Jefe Nacional de la Defensa.

“Tanto la Intendenta, Lucía Pinto, como el Seremi 
de Gobierno, Ignacio Pinto, están participando 
diariamente en las reuniones de crisis y atendiendo 
todas las acciones que se desarrollan para abordar 
los efectos sociales de la emergencia y los temas 
claves para la zona, como la sequía, la reactivación 
económica y, en estos días, todo el despliegue 
logístico que ha implicado la entrega de 81 mil 
canastas familiares en las 15 comunas” señalaron.

Balances regionales serán liderados por 
Autoridad Sanitaria y Servicio Salud

Debido a la emergencia sanitaria diversas orga-
nizaciones sociales y comunitarias se han visto 
imposibilitadas de renovar a sus directorios, es 
por eso que el Gobierno junto a parlamentarios 
trabajaron en la aprobación de un proyecto de 
ley que extiende la vigencia de éstas.

 “En las distintas reuniones que hemos sosteni-
do con dirigentes sociales, ellos nos plantearon 
las dificultades que surgían al no poder realizar 
elecciones para renovar sus directorios. Con esta 
nueva ley, las organizaciones podrán continuar 
su labor y, también, optar a fondos concursables, 
recordemos que para ello es necesario tener 
directiva vigente” indicó el Seremi de Gobierno, 
Ignacio Pinto.

El proyecto ya está aprobado y lista para promul-
gar dentro de los próximos días por el Ejecutivo y 
comprende a entidades como Corporaciones de 
derecho privado, fundaciones de beneficencia 
pública, organizaciones comunitarias funcionales, 
juntas de vecinos y uniones comunales; directorios 
de las comunidades agrícolas, asociaciones gre-

miales y de consumidores, iglesias y organizaciones 
religiosas, cooperativas y las demás personas jurídicas 
sin fines de lucro regidas por leyes especiales.

Para que las organizaciones puedan ver prorrogados 
sus vigencias tienen que haber cumplido el período 
para el cual fueron elegidos durante el estado de 
excepción constitucional de catástrofe o haberlo 
completado en los tres meses anteriores a su decla-
ración, acto que fue realizado el 19 de marzo de 2020.

La Fiscalía de Coquimbo reformalizó la investigación 
contra un sujeto indagado por maltrato de obra a 
Carabineros, luego de que un policía perdiera la visión 
completa de su ojo derecho tras ser atacado por el 
imputado. 

Los hechos se remontan al 11 de abril cuando el sujeto 
atacó al uniformado, arrojándole un objeto contunden-
te en el rostro tras haber sido sorprendido ingiriendo 
alcohol en la vía pública.

El imputado fue formalizado por infracción al aisla-
miento nocturno sanitario (toque de queda) y maltrato 
de obra a Carabinero con lesiones graves, delito que 
ahora pasó a considerar lesiones graves gravísimas. 

El fiscal Claudio Correa explicó que esta variación 
penal se explica por la “evolución de la lesión y los 
antecedentes médicos actuales”, ya que, pasados dos 
meses del hecho, se confirmó que la pérdida de visión 
del carabinero “es de carácter permanente”. 

Tras la reformalización de cargos, el persecutor añadió 
que solicitó la prisión preventiva para el imputado por 
peligro para la seguridad de la sociedad, la cual fue con-
cedida por el Juzgado de Garantía de Coquimbo. Desde 
el Ministerio Público indicaron que la investigación tiene 
por ahora plazos vigentes.
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EDITORIAL

La crisis generada por la aparición del Covid 
19 en nuestro país ha golpeado con fuerza 
a la economía, con consecuencias nefastas 

en la totalidad de las empresas. La mayoría de las 
tiendas, independiente de su tamaño, ha debido 
mantener cerradas sus puertas, perjudicando 
los ingresos por concepto de ventas. También 
se afecta a las cupos de empleo de las personas. 
Las cifras entregadas por el INE así lo grafican: el 
último Imacec registró una caída de 14 por ciento 
y el desempleo alcanzó un promedio de un 9%. 
Para paliar los efectos del golpe económico del 
Covid-19 -al que se suma las consecuencias que 
tuvo el estallido social que se produjo a fines 
del año pasado- el gobierno ha establecido una 
serie de herramientas para ir en ayuda de las 
familias más vulnerables y de programas que 
inyecten de recursos frescos a las empresas, 
de tal forma que estas no desaparezcan y se 
mantengan a flote en este difícil momento. 
A nivel regional, este miércoles se conoció que el 
Consejo Regional aprobó un financiamiento por 
más de 16 mil millones de pesos, recursos que serán 
invertidos en la ejecución de proyectos y programas 
que pretenden dar un impulso a la economía local. 
La propuesta fue efectuada por la intendenta 

Lucia Pinto y los integrantes del CORE en forma 
unánime aprobaron la entrega de los dineros 
que servirán para, en específico, financiar un 
total de 10 proyectos de infraestructura pública 
($8.968 millones) y 5 programas orientados a 
la generación de empleos y reactivación de la 
economía ($7.615 millones). 

Es precisamente de esta forma como se deben 
ejecutar acciones tendientes a reimpulsar la 
economía, un sector que es vital y que repercute 
en la calidad de los habitantes de nuestra región. 
Se necesita que las distintos estamentos de au-
toridades trabajen en forma coordinada, de tal 
forma de dotar de los recursos que se requieran 
para dar nuevos bríos a la alicaída economía. 
Hasta el momento, las autoridades regionales han 
entendido el llamado presidencial de la unidad a 
objeto de poder concentrarse en efectivamente lo 
que hay que hacer para salir de este difícil momento, 
y no desviar la mirada hacia discusiones que no con-
ducen a nada, que no sea solo la pérdida de tiempo. 
Sin duda, los 16 mil millones de pesos aprobados 
por el Consejo Regional implican un nuevo aliento 
para la economía que, al igual que los habitantes 
de la región de Coquimbo, espera comenzar a 
despegar.

Reactivación económica
Los 16 mil millones de pesos aprobados por el Consejo Regional implican un nue-

vo aliento para la economía de la región de Coquimbo

OPINIÓN

Desde que se decretó el Estado de Excepción 
Constitucional, el 18 de marzo pasado, los ca-
rabineros hemos trabajado incansablemente 
para resguardar a la comunidad desde todos 
los ámbitos a nuestro alcance. De hecho, si nos 
vamos a los números, hemos desarrollado prác-
ticamente 1,5 procedimientos por minuto, entre 
fiscalizaciones, operativos, rondas preventivas y 
diversos controles. Pero actualmente, el resguardo 
de las personas va mucho más allá de eso: somos 
todos responsables y  llevamos sobre nuestros 
hombros la misma carga. 

Y es que hoy, ese individualismo exacerbado ha 
dado paso a la solidaridad, ya no desde un punto 
de vista únicamente ético sino que práctico, 
porque la solidaridad con nosotros es  sinónimo 
de sobrevivencia. Por eso, el llamado, es a todos, 
desde ese niño que lleva más de dos meses en 
la casa, a esos padres que han tenido que apren-
der a distribuir los tiempos entre el teletrabajo 
y las labores del hogar… a los abuelitos, a los 
profesores, a los pequeños comerciantes… Si 
pueden, no salgan.

Porque ya no se trata de un sacrificio personal, 
sino que de un bien superior y colectivo. Si yo me 
cuido, yo te cuido. Apoyar al otro es apoyarnos 
a nosotros mismos. Demostremos que somos 
realmente una sociedad responsable y solidaria 
y hagamos un esfuerzo –difícil claro está- por no 
exponernos de manera innecesaria y no exponer 
a quienes queremos. Porque vamos a tener que 
repensar quienes somos y para qué estamos, 
todos, los Carabineros y la sociedad. Aquí hay que 
entender que no estamos lidiando con un virus 
común y corriente, sino que con un enemigo 
silencioso que, pese a todos los esfuerzos de la 
ciencia y la medicina, sigue indescifrable, lo que 
podría perfectamente significar que todavía no 
nos muestra su peor cara. No esperemos a vivir 
el peor escenario. No esperemos a ver a nuestros 
hijos conectados a un ventilador mecánico, o a 
nuestros padres solos en una cama de tratamiento 
intensivo, o a  nosotros mismos aislados sin saber 
del exterior, para entender que cada uno tiene hoy, 
las herramientas para evitar el contagio. Hoy no 
se trata de una decisión, sino que de un deber.

Solidaridad social en 
tiempos de pandemia

General Jorge Tobar, 

Jefe de la IV Zona Policial

OPINIÓN

La confianza es clave para el éxito, 
la confianza en otros es lo que nos 
permite formar equipos de trabajo, 
construir organizaciones, una buena 
ciudad, un país, una sociedad. 

En los próximos meses viviremos el 
rostro quizás mas duro de la pande-
mia, y nuestra confianza se pondrá a 
prueba, veremos como la pobreza, 
el hacinamiento, la capacidad insti-
tucional y sanitaria se expresan de 
manera distinta a nivel territorial y 
nos mostrarán la fragilidad de nuestro 
centralizado modelo de desarrollo.

Entonces, luego del covid19 cómo 
volveremos a confiar?, el distancia-
miento social físico será constante, 
y deberemos reconfigurar espacios 
físicos para que sean seguros y per-
mitan la confianza en la interacción 
entre personas, el aislamiento y el 
encierro tienen consecuencias ne-
gativas, somos humanos sociales y 
vivimos en sociedad. 

Deberemos recuperar la confianza 
en las instituciones y organizaciones 
y en este espacio el rol clave lo tienen 
los medios de comunicación, pues los 
distintos grupos de interés querrán 
conocer si pueden confiar en que se 
les dice la verdad, si se cumple con 
lo que se dice y qué se está haciendo 
para ayudar en esta crisis, si se hizo 
más allá de lo que puede y debe.

Todos estamos siendo exigidos más 
allá del rol tradicional, es nuestro 
propósito personal y organizacional, 
y por cierto nuestro modo de vida, 
el que está siendo desafiado para 
transformarlo en uno más compasivo, 
más sostenible y más descentraliza-
do, un modelo de desarrollo en que 
podamos volver a confiar.

Volver
a confiar

Mauricio Rebolledo

Columnista El Día



ACTUALIDAD      I   VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020  I  el Día04  I

Lo de “el Aceituno” da para una fic-
ción de equivocaciones. El hombre, 
quien pasó por una estricto periodo 
de aislamiento en la residencia socio-
sanitaria para personas en situación 
de calle de La Serena, luego de ser 
diagnosticado con Covid positivo, 
tuvo que enfrentar una compleja 
situación debido a “fallas del siste-
ma” que lo pusieron en el foco de la 
noticia por dos días consecutivos en 
menos de 24 horas. 

TARDE NEGATIVA

La seguidilla de errores comenzó 
el miércoles por la tarde. A eso de 
las 17:45 en Avenida Francisco de 
Aguirre, un poco antes de llegar a 
Balmaceda, justo en el paradero de 
las micros frente al consultorio Emilio 
Schaffhauser, un operativo policial 
llamó la atención de los transeúntes 
que a esa hora se trasladaban a sus 
domicilios luego de la jornada laboral. 

No era un procedimiento cualquiera. 
Claro, personal de Carabineros, mien-

tras prestaba el servicio de bicicletas 
en el centro de la ciudad, realizó el 
control de identidad a un individuo, 
precisamente “el Aceituno”, quien 
se encontraba sentado en el lugar 
junto a otras personas que esperaban 
locomoción. 

Tras hacer la fiscalización, el siste-
ma Simcard arrojó que el individuo 
mantenía Covid-19 positivo, por lo 
que debía encontrarse en el refugio 
sanitario correspondiente, ya que, 
según se estableció en ese momento 
era un vector contaminante, y además, 
estaba infringiendo el artículo 318 del 

código penal. Todo mal para el hombre 
de unos 40 años, quien luego de ser 
aislado y expuesto a las miradas de la 
gente, fue trasladado en coordinación 
con el Servicio de Salud hasta un con-
sultorio, y luego a la residencia donde 
se suponía debía estar. 

¿OTRA VEZ?

La información quedó ahí. Lo que 
venía ahora era ver cómo respondería 
la justicia y las autoridades frente a esta 
acción “irresponsable” del sujeto, quien 
fue públicamente criticado en redes 

OPERATIVOS GENERARON ALERTA EN LA SERENA:

Un hombre en situación de calle que tuvo Covid-19, pero 
había sido dado de alta el 8 de junio, protagonizó dos 
procedimientos de Carabineros, ya que al ser controlado 
todavía figuraba como contagiado en el sistema Simcard 
que utilizan las policías. El problema se produjo debido a 
que los antecedentes del individuo no fueron actualizados 
desde el nivel central, lo que sembró la duda respecto de 
si se trata de un caso puntual o la información en general 
está desactualizada. Consultadas, las entidades respectivas 
aseguran que se trata de un “hecho aislado” y que se está 
trabajando para que no se repita

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl

INCONGRUENCIA DE DATOS ENTRE 
POLICÍA Y SALUD LLEVA A GRAVE ERROR 
CON PACIENTE RECUPERADO

Frente a la Plaza de Abastos, rodeado de Carabineros, se produjo un segundo procedimiento todavía con información difusa respecto a la condición del individuo el que finalmente ya había 
sido dado de alta. 

LAUTARO CARMONA

•	 ¿Qué	sucedió?	
Tras un control de identidad 
preventivo, Carabineros de-
tecta que un hombre conta-
giado con Covid, circula por 
la vía pública, pero el sujeto 
estaba sano. 

¿Porqué	sucedió?	
Carabineros actuó en base a 
los antecedentes que les en-
tregan desde el ministerio de 
Salud, los que se encontra-
ban desactualizados. 

¿Qué	consecuencias	tiene?	
El sujeto se ve dos veces pro-
tagonizando procedimien-
tos, sin estar infringiendo 
la normativa y se instala la 
duda sobre la consistencia 
de los datos que se están ma-
nejando. 

Lo que hay
que saber
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sociales por “haber cometido este 
delito poniendo en riesgo la salud de 
los demás”. Nosotros también caímos 
en la tentación. De hecho, esta crónica 
trataría de las sanciones a las que se 
exponía, de no haber experimentado 
un giro tan inesperado. 

Ayer, quisimos seguir la pista del 
sujeto, que, aparentemente se había 
escapado de su albergue sanitaria. 
Resultó ser muy conocido en el sector 
donde fue detenido, y, por supuesto, 
quienes habían estado con él tenían 
temor a estar contagiados, ya que, “él 
no nos dijo que todavía tenía el virus”, 
relataban algunos de sus amigos. 

¿Quién era este hombre? Aquello 
también lo intentábamos averiguar, y 
logramos establecer que “el Aceituno” 
tenía poco más de 40 años, estaba en 
situación de calle, y  en su momento 
“había andado en malos pasos”, pero 
en la actualidad, “no lo hace mal a 
nadie”, y “se dedicaba a limpiar autos 
y vender algunas cosas en diferentes 
ferias libres”. 

En eso estábamos, tratando de diluci-
dar cuál había sido su periplo, cuando 
conductores de una línea de colectivos 
que se dirigen hacia los sectores de La 
Antena y La Florida, alertaron que el 
hombre una vez más estaba violando 
la ley. Y es que todos pensábamos que 
había vuelto a la residencia sociosa-
nitaria, esperando una citación del 
tribunal, sin embargo, la información 
entregada por los choferes, con foto-
grafía incluida, daba cuenta de que 
el tipo estaba circulando libremente 
por el sector de la Feria de Abastos. 
Era el colmo, ¿cómo era posible que 
se hubiese escapado dos veces? Nos 
trasladamos hasta el lugar señalado 
y allí estaba “el Aceituno”, parado  en 
la vereda a media cuadra, con una 
patrulla en frente, dos carabineros 
en bicicleta a su izquierda y otros dos 
de infantería por la derecha. Sostenía 
su chaqueta naranjo, con una mano 
y la otra la movía con nerviosismo. 
La feria estaba llena, y las miradas le 
apuntaban. 

DE ACUSADO A VÍCTIMA 

En ese momento fue cuando tuvi-
mos lo primeros indicios de que algo 
andaba mal. Un grupo de sujetos de 
la feria gritaban molestos. “Déjenlo 
tranquilo, paren el show”. Momentos 
antes, un cabo de la institución po-
licial nos había confesado: “parece 
que estaba con el alta médica, pero 
no sé más”. 

¿Qué estaba sucediendo? Las inte-
rrogantes comenzaron a aumentar. 
Lo que las fuentes oficiales hasta ayer 
por la mañana confirmaban, hoy se 
caía por el suelo y no podía sostenerse. 
Algo había fallado, un error del siste-
ma, un cruce de información errónea 
había desencadenado no sólo temor 
en gran parte de la comunidad, sino 
que daños en la integridad de un 
hombre en situación de calle que 
efectivamente tuvo Covid, pero que 
había sido dado de alta el pasado 8 de 
junio. Por tanto, “el Aceituno” no había 

14
días de diferencia existían en-
tre la información que mane-
jaba la policía, y la que tenían 
en Salud. 

demás casos la información ha sido 
oportuna y sólo en este ha existido 
una diferencia”, manifestó el jefe 
policial. 

Tobar, habría sostenido una con-
versación con el seremi de Salud, 
Alejandro García, durante la mañana 
de ayer, donde trataron el tema y se 
tomarán los recaudos para que este 
tipo de cosas no vuelvan a suceder. 

En el punto de prensa diario, el seremi 
García fue consultado por este hecho 
y explicó que los protocolos tenían 
que activarse de igual forma ante 
la duda que existía. “Efectivamente 
en la tarde de ayer (miércoles) la 
persona aparecía en sus registros (de 
Carabineros) que tenía Covid positivo.  
Mostró el certificado correspondiente 
y se le llevó a un Cesfam para poder 
constatar de que la persona estaba 
asintomática y que había cumplido 
su cuarentena, por lo tanto se le dio 
el alta en el mismo momento. Por 
tanto, los protocolos y todo lo que se 
realizó está dentro de lo establecido 
en caso de tener alguna duda y poder 
certificar realmente que la persona 
esté dada de alta”, aseveró el seremi. 

Respecto al por qué existía esta 
diferencia en la información que 
tenía Carabineros, desactualizada, y 
la que manejaban ellos, la autoridad 
sanitaria insistió en que “los registros 
se van actualizando día a día, por eso 
vuelvo a repetir, todo esto está siendo 
actualizado en el momento”, sostuvo. 

RESPONSABILIDADES 

El abogado Raúl Castillo, fue claro 
en señalar que aquí las responsabi-
lidades no serían atribuibles, por 
ejemplo, a la institución policial, y 
tampoco directamente al Ministerio 
de Salud, en caso que el afectado 
quisiera interponer alguna acción 
legal producto de la falla en los datos. 
“Aquí hay que considerar previamen-
te que si los sistemas informáticos 
de Carabineros, de los servicios de 
Salud, indicaban que esta persona 
debía estar en cuarentena o estaba 
diagnosticada por Covid-19, y esa 
era la información que existía en 
ese momento los funcionarios po-
liciales deben obrar conforme a esa 
información. Si eso es un error, el 
problema debe resolverse adminis-
trativamente, porque en este caso, 
Carabineros procedió de acuerdo a 
los datos que se les proporcionaron”, 
enfatizó, agregando que, “si el error 
es justificable, reemplaza al dolo”. 

Estamos controlando 
todos los días a gente 
y es la primera vez 
que ocurre que existe 
alguna incongruencia 
de la información, 
una disonancia entre 
la vigencia y la no 
vigencia”. 

JORGE TOBAR

JEFE DE LA IV ZONA POLICIAL

Los protocolos y 
todo lo que se realizó 
está dentro de lo 
establecido en caso 
de tener alguna duda 
y poder certificar 
realmente que la 
persona esté dada de 
alta”. 

ALEJANDRO GARCÍA

SEREMI DE SALUD COQUIMBO

infringido la ley ni el día miércoles por 
la tarde, ni tampoco ayer al mediodía. 

Pero en ese momento, allí frente a la 
Plaza de Abastos, la información de los 
policías aún era difusa, por lo que luego 
de mantenerlo retenido a distancia por 
una media hora, lo hicieron subir a la 
patrulla para trasladarlo a la primera 
comisaría, donde aclararon la situación. 

Claro, lo que sucedió fue que el sistema 
Simcard que utilizan las policías para 
saber, al momento de realizar un control 
de identidad, si una persona tiene el 
virus, arrojó información errónea, según 
admitió el propio general Jorge Tobar, 
jefe de la IV  Zona Policial, esto porque 
la base de datos con la que cuenta la ins-
titución proviene desde el nivel central 
y debe ir actualizando todos los casos a 
diario, algo que no habría ocurrido con 
este hombre cuyos datos eran inexactos, 
lo que produjo que los antecedentes 
que manejaba Carabineros no fuesen 
coincidentes con la que mantenían las 
entidades de Salud. 

De aquello se supo el miércoles por la 
tarde cuando, los uniformados fueron 
a dejar “al Aceituno” a la residencia 
luego de dar cuenta a la Fiscalía. Allí les 
indicaron que el sujeto había recibido 
el alta, lo que también los tomó por 
sorpresa ya que sus datos indicaban lo 
contrario y ellos –Carabineros- deben 
actuar conforme a esos antecedentes. 
Frente a este cruce de información el 
procedimiento quedó en nada y el in-
dividuo retornó a la calle, ya que las 
fechas no coincidían. Para la policía el 
hombre debía guardar confinamiento 
hasta el 22 de junio, mientras en Salud, 
señalaban que terminó su cuarentena 
el 8 del presente mes. 

SUBSANAR PROBLEMAS 

El general Tobar admite que hubo un 
error, pero que está siendo subsanado 
y que se trata de una situación asilada 
ya que hasta el momento el sistema 
Simcard, ha funcionado a la perfección. 
“Nosotros estamos controlando todos los 
días a gente y es la primera vez que nos 
ocurre que existe alguna incongruencia 
de la información, una disonancia entre 
la vigencia y la no vigencia. En todos los 

Todo comenzó el miércoles por la tarde. El sujeto fue aislado, y la gente rápidamente se alejó 
del lugar al ver el procedimiento de Carabineros. 

CARABINEROS

8
de junio había finalizado su 
periodo de aislamiento el 
hombre detenido. 
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Hasta la fecha se han iniciado 
49 sumarios sanitarios 
relacionados a infracciones 
por el no uso de mascarillas en 
lugares cerrados, transporte 
público o privado remunerado e 
infracciones al toque de queda.

Cifra de contagiados por 
Covid-19 se mantiene en alza  
durante los ultimos días 

han realizado fiscalizaciones en toda la 
región.

“Hasta la fecha se han iniciado 49 suma-
rios sanitarios relacionados a infracciones 
por el no uso de mascarillas en lugares 
cerrados, transporte público o privado 
remunerado e infracciones al toque de 
queda. Se han resuelto, con la debida 
sentencia, un total de 17 de ellos, todos 
con una multa de 3 Unidades Tributarias 
Mensuales, equivalentes a 150 mil pesos”, 
destacó el Seremi de Salud, Alejandro 
García.  

En cuanto a la Red Asistencial, el Director 

SE INFORMÓ DE 89 NUEVOS CASOS EN EL BALANCE 

El general Onetto indicó que el miércoles en  La Higuera un conductor fue detenido por 
no respetar la decisión de la autoridad de no permitirle el ingreso a la región.

La cifra de 89 casos nuevos de Covid-19 
informaron las autoridades tras un nuevo 
balance sanitario entregado en la región 
de Coquimbo. 

“89 casos nuevos confirmados de 
Covid_19, de un total de 744 muestras 
recibidas. Con estos nuevos casos, la 
región de Coquimbo alcanza los 1.345 
casos acumulados” sostuvo el Seremi 
de Salud, Alejandro García.

Al respecto, la Autoridad Sanitaria señaló 
que es importante continuar reforzando 
las medidas preventivas, para lo cual se 

(s) del Servicio de Salud Coquimbo, 
Edgardo González, explicó que “en 
cuanto a las camas de tratamiento 
intensivo, el total de camas UCI de 
la región son 57, gracias al plan de 
reconversión que comenzamos a 
implementar, que nos hizo pasar 
de 22 a 57 camas, también con el 
aporte del sector privado. En cuanto 
a las camas de cuidado intensivo, al 
día de hoy tenemos disponibles 17, 
y de una dotación de 86 camas de 
tratamiento intermedio, hay una 
disponibilidad de 16”.

Finalmente, en relación con las 
Residencias Sanitarias se informó 
que actualmente tienen un 28% de 
ocupación, existiendo 318 camas 
disponibles. 

El general de ejército, Pablo Onetto, 
indicó que existe una tendencia 
bastante baja en la cantidad de fisca-
lizaciones siendo controlados 2800 
vehiculos Pichidangui  y 1479 en La 
Higuera. De ellos fueron devueltos 
71 en la entrada sur de la región y 3 
en La Higuera, 

“En La Higuera una persona no 
respetó la decisión de la autoridad 
sanitaria de no permitir su entrada a 
la región  por lo que se procedió a su 
detención por el articulo 318. Además 
fueron fiscalizados 12 aviones en el 
aeródromo La Florida con un total 
de 828 pasajeros controlados, mien-
tras en horario de toque de queda 
fueron detenidas 34 por incumplir 
la medida” indicó Onetto

EL DÍA

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

Llegaron en cápsulas de 
aislamiento individual y 
atendidos por personal de 
SAMU y la FACh.

Trasladan a pacientes con 
Covid-19 desde la capital al 
Hospital de Coquimbo

según pudo constatar un equipo de El 
Día en terreno.

El operativo se enmarca dentro del siste-
ma de gestión centralizada de pacientes 
que definió el Minsal para optimizar la 
ocupación de camas de la red asistencial, 
y así poder dar respuesta a las zonas 
que se han visto más afectadas por la 
pandemia del coronavirus.

Se espera que dentro de las próximas 
horas la autoridad sanitaria detalle el 
estado de salud de las personas trasla-
dadas, quienes fueron atendidos por 
personal del SAMU en su camino al re-
cinto hospitalario.

 El médico intensivista y jefe de la Unidad 
de Paciente Crítico Adulto, Héctor Ugarte, 
señaló que cada uno de los pacientes “se 
encuentran en una fase, en la que pode-
mos decir que han pasado la etapa más 
severa de la enfermedad respiratoria y 
de acuerdo a los señalado por médicos 

LA TARDE DE AYER 

Para el traslado de los cuatro pacientes provenientes de Santiago se necesito de una 
gran logística

En cápsulas de aislamiento individual 
y a bordo de un Hércules C-130 fueron 
trasladados cuatro pacientes Covid-19 
positivos desde la región Metropolitana 
hasta Coquimbo la tarde de ayer jueves.

Cerca de las 15 horas despegó el avión 
de la FACh para llevar rápidamente a los 
afectados,  tres hombres y una mujer , 
hasta el Hospital San Pablo, al que hicie-
ron ingreso pasadas las 17 horas de ayer, 

de la ex Posta Central están en una 
condición de estabilidad”, señaló.  

Cabe indicar, que todos los pacientes 
se encuentran con ventilación me-
cánica invasiva y fueron recibidos en 
la Unidad de Paciente Crítico (UPC). 
Actualmente, el hospital se encuentra 
trabajando en recuperar la salud 
de otros 16 pacientes COVID-19 (+), 
quienes están tanto en la UPC Adulto 
como en otros servicios clínicos. 

“Estamos muy orgullosos de que 
nuestros equipos de salud estén con-

tribuyendo a salvar vidas, que en este 
caso son de la región Metropolitana. 
Estos cuatro pacientes que llegaron 
al hospital de Coquimbo se suman 
a los otros ocho, que llegaron du-
rante los últimos días a la región. 
Es importante señalar que así como 
nosotros recibimos pacientes, en el 
caso que lo necesitemos  nuestros 
beneficiarios pueden optar a cual-
quier cama del país” señaló Claudio 
Arriagada, director del Servicio de 
Salud Coquimbo. 

LAUTARO CARMONA

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

100
días se cumplen  desde el inicio 
de la pandemia en el país al 
darse a conocer el primer pa-
ciente Covid-19 positivo.
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El Colegio Médico de Chile (Colmed) 
solicitó al Ejecutivo dar atribuciones 
a las Intendencias Regionales para 
que las decisiones sanitarias sobre el 
avance y desarrollo del coronavirus 
sean tomadas con una mirada local. 

Fue a través de una carta, con fecha 
del 5 de junio, que el gremio se dirigió 
al presidente Sebastián Piñera para 
que sean los intendentes, asesorados 
por los respectivos seremis de Salud, 
quienes puedan determinar, por 
ejemplo, cuarentenas comunales 
o la implementación de cordones 
sanitarios. 

AUNANDO ESFUERZOS

El presidente del Colegio Médico 
regional, Dr. Rubén Quezada, conversó 
con Agenda del Día, de El Día Tv, ins-
tancia donde contó el objetivo del 
documento y reconoció que si bien 
el organismo encargado de dirigir y 
conducir las estrategias para contro-
lar la propagación del coronavirus 
es el Ejecutivo, insistió que llegó el 
momento de trabajar todos unidos. 

“Sabemos que manejar una pande-
mia es muy difícil, sabemos que se 
requiere una gran expertiz y sobre 
todo medidas que estén adaptadas 
a las realidades locales. Creemos que 
deben ser los intendentes de cada 
región, asesorados por sus seremis de 
Salud, los que puedan tomar decisiones 
que al día de hoy no pueden porque 
no tienen las atribuciones”, detalló. 

Quezada recordó que desde el inicio 
de la pandemia el Colmed se puso a 
disposición y que hoy existe una “gran” 
preocupación por la situación de las 
regiones, cuyas autoridades deben 
esperar el visado o la planificación de 
ciertas medidas desde el nivel central.

“Vemos que en Santiago tienen difi-
cultades importantes en el sistema de 
salud, el que está bastante sobrepasado 
y tenemos temor que los problemas 
que estén surgiendo en las distintas 
regiones no estén siendo considera-
das con su magnitud real, es por eso 
que los presidentes regionales desde 
Arica a Punta Arenas nos dirigimos al 
Ejecutivo”, agregó. 

 En concreto, lo que está pidiendo 
el Colmed es descentralización en la 
toma de decisiones, ya que son las 
autoridades locales, quienes cono-
ciendo la realidad regional, respecto 
a la cantidad de casos y a la capacidad 
de salud, debiesen determinar las 
acciones. Sobre todo ahora cuando 
según los expertos aún se está a tiempo 
para fortalecer la prevención y bajar 
los contagios. “Esperamos que sean 
oportunas y ojalá antes que colapse 
el sistema de salud”. 

LA POSTURA DEL GOBIERNO

En el balance regional  -debido a 
la ausencia de la intendenta Lucía 
Pinto- quien respondió sobre es-

creemos que si se descentraliza se 
puede generar un acuerdo y aunar 
fuerzas con una visión mucho más 
local”, reflexionó. 

Por otro lado, el seremi García dijo 
que “desde su punto de vista” este 
trabajo se debe hacer en conjunto 
porque hay otros factores asociados. 
“Hay otros aspectos que tienen que 
ser tomados con otros ministerios, 
esta es una decisión que se debe 
tomar en conjunto”.

SIN RESPUESTA

El Dr. Quezada también dijo que hasta 
la fecha el Ejecutivo no ha respondido 
la carta y que no sólo el Colmed está 
solicitando un cambio de estrategias 
sino que la petición también la han 
hecho comunidades científicas  y 
sectores sanitarios. 

“No ha existido respuesta (…) no so-
mos los únicos que estamos pidiendo 
un cambio de estrategias que permitan 
cambiar el rumbo y nos enfoquemos 
en fortalecer la prevención”, contó. 

Por último, confesó que espera que 
las autoridades “escuchen” y puedan 
dar reconocimiento a la colaboración 
que están haciendo los distintos ac-
tores sociales y, que las sugerencias 
no deben ser consideradas como 
una crítica ni un ataque al Gobierno.

“Como Colegio Médico no pode-
mos quedarnos callados frente a 
situaciones que requieren de una 
colaboración u opinión de quienes 
estamos trabajando en la atención 
clínica”, enfatizó. 

DESDE ARICA A PUNTA ARENASAlejandra Carvajal / La Serena

El gremio envió una solicitud al presidente Sebastián Piñera 
para que las Intendencias Regionales puedan implementar 
medidas de acuerdo a la realidad local sin esperar el visado 
del nivel central. Desde el Gobierno comentaron que la 
“recomendación” de acciones parte en la región y se envía 
al Ministerio de Salud y es esta quien evalúa la situación de 
acuerdo a ciertos criterios.

@eldia_cl

Colegio Médico solicita 
descentralización en la toma 
de decisiones sanitarias

Desde el Colegio Médico solicitan al Ejecutivo que sean los intendentes, asesorados por sus 
seremis de Salud, los que decidan medidas de mayor impacto, por ejemplo, una cuarentena 
comunal para evitar la propagación del coronavirus.

LAUATRO CARMONA

los grupos de riesgos- el foco en el que 
se debe trabajar es en las residencias 
sanitarias. 

“Una cuarentena afecta a muchas per-
sonas, por lo tanto, vuelvo a repetir, en 
nuestra región lo más conveniente es 
tomar los clúster familiares y trabajar con 
ellos, ofrecerles residencias sanitarias, 
es por eso que el Servicio de Salud está 
trabajando en la búsqueda de nuevos 
recintos para que puedan cumplir un 
aislamiento efectivo” respondió.

Por su parte, Quezada aseguró que cada 
zona tiene características particulares, 
en esta región “podemos dar fe que hay 
problemas con nuestros laboratorios, 
nuestra red asistencial si bien se ha 
aumentado es pequeña”, por lo que 
adelantarse es la mejor medida.

“Necesitamos medidas de mayor im-
pacto, acciones que deben ser toma-
das ahora, porque después puede ser 
demasiado tarde. Hemos visto que los 
alcaldes y colegios profesionales han 
pedido reforzar las estrategias por eso 

ta solicitud fue el seremi de Salud, 
Alejandro García, el que recordó que 
la recomendación sobre las medidas 
que podrían ser adoptadas “parten 
de acá” y son entregadas al Minsal, y 
es esta la entidad que evalúa y “nos 
responde” e informa las directrices 
que se deben seguir. 

En ese sentido, García dijo que una 
cuarentena está dentro de las “pro-
babilidades”, pero aseguró que en 
este momento –según el número 
de casos, distribución geográfica y 

•	 Carta	del		Colmed
El gremio envió una carta al 
presidente Sebastián Piñera 
el 05 de junio y el Ejecutivo 
no ha dado respuesta.

Claves

Protagonista

“Sabemos que manejar una 
pandemia es muy difícil, sa-
bemos que se requiere una 
gran expertiz y sobre todo 
medidas que estén adapta-
das a las realidades locales”. 

RUBÉN QUEZADA

PRESIDENTE COLMED LA SERENA
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Un verdadero drama es el que vive una 
familia de Coquimbo, del sector El Olivar, 
luego de estar cesantes , tener cuatro hijos 
y estar a punto de que los desalojen de 
unas piezas que se les han llovido y les 
filtra agua a los dormitorios. 

La situación y las condiciones en que 
están viviendo son apremiantes y ya no 
saben a quién acudir, porque dicen han 
golpeado todas las puertas y nadie les ha 
dado una solución.

Raquel Villavicencio es una mujer de 
trabajo y esfuerzo, sin embargo, cuenta 
que la vida y las circunstancias no han 
tenido piedad con ella y se encuentra 
en un estado de desesperación por las 
condiciones en que está viviendo.

Narra que toda su situación cambió 
cuando su empleador la despidió y ella lo 
demandó porque no le mantuvo contrato 
por  los dos años en que prestó sus funciones 
como panadera, no le pagó imposiciones 
ni mucho menos indemnización tras  ser 
desvinculada.

Lamentablemente para ella, las dos 
piezas que arrienda junto a su esposo se 
las había conseguido el empleador por 
medio de su madre, así que al momento 
de la demanda optaron por desalojarlos 
del lugar.

Pero ese no es todo el problema, puesto 
que sus hijos se están enfermando, ya 
que las piezas se llovieron y desde hace 
un tiempo atrás sufren filtraciones de 
agua que les mantienen las camas prác-
ticamente mojadas y debe cubrirlas con 
un cholguán o madera para evitar tanta 
humedad.

EL RELATO

Raquel Villavicencio cuenta que está 
desesperada, “porque las piezas en que 
vivimos nos están desalojando y están 
todas mojadas, he pedido ayuda a la muni-
cipalidad, vinieron el viernes pasado y me 
dijeron que traerían una estufa para secar 

Familia de Coquimbo vive dramática 
situación y está siendo desalojada

las camas, pero nunca más volvieron. Ellos 
vinieron porque yo desesperada llamé al 
diario para contar cómo vivo. El propio 
alcalde se comprometió a ayudarme, pero 
del municipio vinieron cuando estaba 
el periodista, una vez que se fue ellos se 
retiraron hasta el día de hoy”.

La mujer explica que  “he ido muchas 
veces a la municipalidad, la primera vez 
dijeron que me iban a ayudar con una caja 
de mercadería, pero yo no fui a pedir esa 
ayuda, fui a decirles que las piezas están 
todas húmedas, las camas mojadas. Como 
me puse a llorar, al final mandaron un 
gásfiter, pero este señor dijo que el pro-
blema no era de gasfitería y que las piezas, 
que son de segundo piso se podían caer”.

ÚNICA POSIBILIDAD QUE VISLUMBRAN ES IRSE A UN CAMPAMENTO

Óscar Rosales Cid/Coquimbo

Se trata de un grupo 
familiar compuesto por dos 
adultos y cuatro menores 
que se encuentran sin 
trabajo, las piezas en que 
viven se llovieron y filtran 
humedad, además, están 
siendo dejados en la calle.

@eldia_orosales

LOS HIJOS

Cuenta que tiene cuatro hijos y que “a 
los dos mayores tuve que enviarlos con 
mi mamá, porque ya no podemos seguir 
viviendo todos en estas dos piezas todas 
mojadas, es terrible esta situación, ya no 
sabemos qué hacer”, señala.

La única luz de solución que está vislum-
brando “es irnos a vivir a un campamento 
a Las Compañías, en La Serena, porque 
allá un conocido nos está ofreciendo un 
espacio donde  vive, pero no tenemos ni 
siquiera una mediagua para instalar, por 
eso es que estamos pidiendo ayuda”.

Dice que el problema por el cual los 
están sacando de donde viven es por la 
demanda laboral.

“Me han dicho que la retire y nos pode-
mos quedar y arreglar, pero yo no la voy 
a retirar, porque estuve mucho tiempo, 
un poco más de dos años trabajando sin 
contrato. Yo soy panadera y creo que esa 
platita que me deben me va a servir más 
adelante y me corresponde”.

Insiste en que el municipio solo le ha 
ofrecido apoyo, pero en la práctica ha 
sido poco, “me dijeron que me iban a 
mandar una estufa , no mandaron nada. 
Después me dijeron que tuviera todas 
mis cosas en bolsas listas, porque  iban 
a venir a arreglar, porque mis hijos están 
durmiendo aquí en la humedad. El alcalde 
hasta me llamó por teléfono para decirme 
que me iban a ayudar”.

MUNICIPIO CONOCE EL CASO

En la municipalidad no hubo respuesta 
oficial a estos hechos, pero funcionarios 
reconocieron que conocen la situación 
en que vive esta familia y que se estaban 
realizando todas las gestiones posibles 
por orden del alcalde, pero que no era 
un tema que se podía resolver de un día 
para otro, aunque se estaría buscando la 
mejor forma de apoyo posible, y que no 
los han abandonado.

El agua se le filtra al dormitorio, lo que significa que el piso y las camas estén completamente 
húmedos y vive con sus hijos pequeños en el lugar.

Raquel Villavicencio muestra por donde se les filtra gran parte del agua que mantiene las dos 
habitaciones en que vive el grupo familiar en pésimas condiciones para habitarlas.

04
menores y dos adultos compo-
nen la familia que está pasan-
do una situación insostenible 
en El Olivar de Coquimbo.

Tengo cuatro hijos y 
estamos en las peores 
condiciones en que 
puede estar una 
persona, durmiendo 
en camas mojadas y 
nos están sacando de 
acá por demandar a 
mi empleador”. 
RAQUEL VILLAVICENCIO

DUEÑA DE CASA.

LAUTARO CARMONA

LAUTARO CARMONA
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Dirigentes vecinales de la zona re-
conocen que han debido cambiar las 
prioridades en el trabajo que realizan 
a diario y que definitivamente el 
tema del Coronavirus se tomó a los 
municipios y sus organizaciones, dos 
entidades que trabajan coordinados 
en muchos temas.

Si antes estaban preocupados de 
sacar adelante una serie de proyec-
tos de adelanto para su sector, en la 
actualidad sus preocupaciones están 
apuntadas hacia las familias más 
carenciadas que deben enfrentar 
la pandemia y muchas no tienen ni 
siquiera ingresos.

La secretaria de la Junta de Vecinos de 
Ceres, en La Serena Ivonech Labarthe  
señala que si bien ellos no han dejado 
de lado sus proyectos originales, la 
contingencia les ha hecho cambiar el 
norte en el trabajo, ya que no pueden 
hacer reuniones y solo lo hacen de 
manera virtual. Los proyectos han 
quedado estancados y “esto nos per-
judicó mucho en los proyectos, pero 
hay otras necesidades, acá tenemos 
mucha gente vulnerable y hartos 
abuelitos. Nos hemos juntado para 
que los vengan a vacunar, estamos 
gestionando esas cosas, se nos ha 
puesto más difícil el trabajo con la 
pandemia”.

Plantea que les cambió hasta la 
forma de comunicarse, porque si 
antes hacían reuniones, ahora se co-
munican y coordinan por whatsapp. 
Lamenta que una vez que se retorne a 
la realidad tendrán que partir de cero 
con los proyectos que tenían, ya que  
todos los recursos hoy se destinan 
a  la pandemia. “Todos los dineros 
concursables se fueron al Covid-19”.

El vicepresidente de la Junta de 
Vecinos de El Romero, también de 
La Serena, reconoce que ahora las 
preocupaciones se centran en la 
pandemia.

Dice que “estamos abocados en 
el tema del Coronavirus apoyando 
a las personas de distintas formas. 
Principalmente a la gente indicán-
dole que debe tomar precauciones, 
tratar de salir lo menos posible de 
las casas y explicarles que no todo 
lo que sale en las redes sociales es 
realidad, porque ven muchas cosas 
y se empiezan a preocupar más de 
la cuenta”.

Señala que en El Romero la gente no 
está en una situación tan precaria, 
pero están atentos a cómo evolu-
ciona todo.

SIN DEJAR DE LADO PROYECTOS

La presidenta  de la Junta de Vecinos 
de Tongoy en Coquimbo de lado, 
Haydé López, aclara que ellos no han 
dejado los proyectos vecinales, pero 
reconoce que han tenido que priorizar 
otros temas por la pandemia.

cia de los problemas que tienen los 
vecinos, porque recurren a nosotros”.

Para funcionar bien y hacer mejor 
su trabajo, en esta unidad vecinal de-
cidieron tener delegadas por  cuadra. 
Así, en cada una de estos sectores hay 
una o un representante ante la Junta 
de Vecinos y ellos van informando de 
la situación de sus vecinos. También, 
son estos representantes quienes 
acompañan a la presidenta y a los 
dirigentes vecinales para recolec-
tar ayuda para los más precarios y 
enfermos.

LOS PROYECTOS QUE TENÍAN QUEDARON EN ESPERA

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

La mayoría coincide que el tema de la pandemia se tomó 
la agenda de las poblaciones y hoy los proyectos que tenían 
han debido aplazarlos para retomarlos una vez que pase la 
situación pandémica. Están abocados a apoyar a las familias 
con más necesidades, a gestionar apoyo en los municipios y 
las reuniones se realizan en encuentros virtuales para tomar 
acuerdos.

@eldia_orosales

DIRIGENTES VECINALES HAN 
DEBIDO CAMBIAR PRIORIDADES 
POR CAUSA DEL CORONAVIRUS

La entrega de cajas de mercadería que los propios dirigentes consiguen y centrados en el Coronavirus, son los temas más relevantes que 
realizan hoy en las juntas de vecinos.

EL DIA

 “Estamos viendo los problemas de 
la gente que está en cuarentena, les 
estamos llevando víveres, preocupados 
de cómo están, llevarles el pancito en la 

mañana, de eso estamos preocupados 
ahora. Nos cambió la forma de ayudar 
a los vecinos”.

Indica que ellos son la caja de resonan-

Esto nos perjudicó 
mucho (la pandemia) 
en los proyectos, 
pero hay otras 
necesidades, acá 
tenemos mucha gente 
vulnerable y hartos 
abuelitos”.

IVONECH LABARTHE 

DIRIGENTA VECINAL.
José Montero es presidente de la Junta de Vecinos Las Palmeras, reco-
noce que  la situación es muy distinta, ya que el Coronavirus se ha to-
mado la agenda de los dirigentes sociales y que han tomado relevancia 
los contactos de los dirigentes por las redes sociales, puesto que no 
se puede hacer reuniones. “Como dirigentes estamos en contacto vía 
whatsapp o facebook para todas las actividades que estamos haciendo 
y apoyando a la gente. “Estamos ayudando a diferentes personas que 
necesitan, ya sea por enfermedad grave, por tratamientos continuos y 
que pos su situación económica no le alcanza”.
Indica que también han apoyado discretamente a quienes han sabido 
están en cuarentena, les llevan cajas de alimentos, almuerzo y onces si 
es necesario. Esperan retomar más adelante los proyectos.

Apoyo a personas enfermas
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217
Personas se han contagiado por 
Coronavirus en Ovalle en los úl-
timos 14 días.

Se pudo haber 
evitado, con las 
cuarentenas, eso es 
la manera de haber 
evitado, cerrar la 
ciudad, evitar el 
intercambio de 
habitantes entre 
comuna y comuna”

XIMENA FERNÁNDEZ

EPIDEMIÓLOGA

El panorama de la pandemia en todas 
las regiones del país es preocupan-
te. Salvo la excepción de la región de 
Aysén, en todas se manifiesta un alza 
notoria en la cantidad de contagios 
por Coronavirus. Y esta realidad no 
es ajena para la región de Coquimbo.

Este jueves, las autoridades sanitarias 
informaron de 89 nuevos casos positi-
vos de la enfermedad, totalizando ya 
1.345 casos por Covid-19 desde que se 
inició el brote.

Cifras que preocupan a especialistas 
en salud y comunidad en general, sobre 
todo cuando nos aproximamos a vivir 
el peak de contagios dentro de este 
mes, además de la llegada del invierno.

Y más llama la atención el caso de la 
comuna de Ovalle, que con una pobla-
ción cercana a los 120.000 habitantes 
se encumbra en los 297 casos confir-
mados. Y la preocupación aumenta 
conociendo los casos de los últimos 
14 días, porque desde el 29 de mayo 
hasta el 11 de junio, la comuna triplicó 
sus casos positivos.

Hasta el 28 de mayo, la ciudad acu-
mulaba 80 casos por Covid-19, pero 
la propagación del virus, la mayor 
cantidad de testeos y los brotes exis-
tentes en la comuna evidenciaron un 
alza en el número de contagiados. Y 
esta cifra se complementa con la en-
tregada ayer jueves por la autoridad, 
en la cual se confirmaron 18 nuevos 
casos, totalizando en la comuna 297 
personas que han sido contagiadas. Es 
decir, Ovalle registra 217 casos nuevos 
en dos semanas.

En términos porcentuales, el ascenso 
se traduce en un alza de un 371,25%. 
Cifras que llaman la atención y reflejan 
el ostensible avance de la pandemia 
en la capital de la provincia de Limarí.

“Tener 297 casos totales es un núme-
ro de contagio muy grande para una 
comuna relativamente pequeña y hoy 
la región tiene una tasa de positividad 
del 22%”, dijo Ximena Fernández, epi-
demióloga de Ucen región Coquimbo.

Para la especialista, este alto número 
de contagios en la comuna se pudo 
haber evitado siempre y cuando las 
autoridades sanitarias hubiesen to-
mado medidas más drásticas cuando 
lo ameritaban, sobre todo con evitar 
el tránsito de personas desde una co-
muna a otra.

“Se pudo haber evitado, con las cua-
rentenas, eso es la manera de haber 
evitado, cerrar la ciudad, evitar el inter-
cambio de habitantes entre comuna y 
comuna, eso pudo haber reducido el 
número de contagios”, aseguró.

Otro de los casos que preocupa ocurre 
en la comuna de Monte Patria. Con 
cerca de 32.000 habitantes, el territorio 
de la provincia de Limarí se eleva por 
los 79 contagiados hasta este jueves.

En dos semanas, la comuna ha experi-
mentado un  alza de 53 casos, situación 
que podría llamar a tomar medidas más 
drásticas que las que actualmente ha 

CONTAGIOS EN OVALLE 
SE TRIPLICAN EN LOS 
ÚLTIMOS 14 DÍAS

“El comportamiento de la gente 
ha ido cambiando a medida que ha 
avanzado el virus. De alguna u otra 
manera, las personas le han perdido 

un poco el temor, por eso se ve una 
tasa tan alta de contagios y la gente no 
está respetando el uso de la mascarilla 
y salir a la calle lo menos posible”, 
sentenció la especialista.

Números objetivos que demuestran 
el avance de la pandemia en la comuna 
de Ovalle y en la región de Coquimbo. 

CORONAVIRUS EN EL LIMARÍ

El uso de mascarillas en lugares públicos ha sido una de las medidas de las autoridades para evitar los contagios. EL OVALLINO

Hasta el 28 de mayo, en la comuna existían 80 personas 
contagiadas por Covid-19. Dos semanas después, el 
panorama es totalmente distinto, con 297 casos positivos 
desde que se inició la pandemia. Un alza de un 371% que 
preocupa a especialistas.

Rodolfo Pizarro S.  / Ovalle

@eldia_cl

determinado la autoridad sanitaria.

PERDIERON EL TEMOR

Para la epidemióloga de la Ucen 
región Coquimbo, ha existido un 
cambio en la conducta de las perso-
nas que también ha permitido que 
este número de contagios aumente. 
Se trata de que varios han perdido el 
miedo al Coronavirus, demostrándolo 
con el no uso de la mascarilla, el poco 
respeto a las medidas de higiene y 
con la masiva presencia de personas 
en los centros cívicos de las comunas 
de la región.
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Una de las opciones que ha resultado 
bastante prometedora y está siendo 
probada en algunos centros médicos 
y laboratorios del país y el mundo, es la 
trasfusión de plasma de personas que se 
han recuperado del coronavirus a quienes 
sufren de la enfermedad, especialmente 
a quienes tienen enfermedades de bases 
o están en condiciones graves.

En el mes de marzo la Clínica RedSalud 
Elqui adquirió las máquinas para este 
procedimiento, el equipo de aféresis 
que permite realizar la separación de 
componentes sanguíneos, convirtiéndose 
en la primera institución en la región en 
contar con esta tecnología.

Según explicó el Encargado de Banco de 
Sangre  y gestión de Laboratorio Clínica 
RedSalud Elqui, el tecnólogo médico, Sergio 
Rojas, las dosis comenzaron a recolectarse 
a inicios de mayo y están disponibles y a 
disposición de la comunidad, “sin em-
bargo, necesitamos recolectar más para 
abastecer a medida que las instituciones 
vayan requiriendo” agregó.

Se trata de un procedimiento comple-
tamente voluntario de donante, quien 
debe cumplir con todos los requisitos 
de donación de sangre exigidos por 
la autoridad sanitaria y haber estado 
asintomático al menos 21 días antes de 
donar el plasma. 

“El donante de plasma debe ser un 
caso confirmado de Covid-19 por test de 
PCR. Previo a la donación, se asegurará 
la presencia en el plasma del donante, 
de anticuerpos específicos IgG contra 
proteínas virales, llamado anticuerpos 
neutralizantes” agregó Rojas.

El plasma es analizado en los labora-
torios de la Fundación Arturo López 
Pérez (FALP), ya que el biobanco es un 
proyecto colaborativo impulsado por 
la FALP que ha sido utilizado en otras 
epidemias anteriores y que actualmente 
está en investigación en Europa y Estados 

Transfusión de plasma de recuperados 
para enfermos de covid llega a la región

“El llamado es para quienes se han re-
cuperado, incluso más jóvenes que uno, 
a que puedan donar porque cuando a ti 
te cuentan que con este tratamiento tres 
personas se van a recuperar es una alegría 
tremenda, ojalá se multiplique el número 
de personas” agregó el donante.

COMO DONAR
En la región para ser donador de plasma 

se debe contactar al Banco de Sangre de 
Clínica RedSalud Elqui al teléfono +512563016 
o inscribirse en la página donantecovid.cl.

“La donación debe ser voluntaria, 
altruista y no remunerada. El donan-
te deberá cumplir con los requisitos 
de todos los donantes de sangre, a 
excepción de su reciente enfermedad 

de Covid-19”aclaró Rojas.
El paciente deberá firmar un consenti-

miento y luego quedará citado antes del 
procedimiento para realizar los exámenes 
previos en el laboratorio de Clínica Red 
Salud Elqui.

“El chequeo consiste a grandes rasgos 
en pesar y medir al donante, ver el estado 
de sus venas, verificar la autorización 
de su médico tratante y alta médica, 
además de confirmar que cumpla con 
los criterios para donar plasma por 
aféresis” añadió.

De acuerdo lo que explicó el experto, 
no todos los pacientes recuperados de 
la enfermedad logran desarrollar el nivel 
de anticuerpos neutralizantes mínimos 
para poder ser donantes, es por eso que 
se realizan los test previos a donar.

CLÍNICAS RED SALUD ELQUI

Se trata de un estudio clínico colaborativo y con carácter investigativo que busca probar la 
efectividad de la transfusión de plasma en un trabajo colaborativo entre Clínica Red Salud y 
la Fundación Arturo López Pérez.

Se trata de un estudio clínico colaborativo e investigativo que 
busca traspasar la inmunidad de una persona recuperada de 
coronavirus a un paciente actualmente enfermo de covid con 
factores de riesgo o en situación compleja. En la región este 
procedimiento lo está realizando la Clínica Red Salud Elqui 
que cuenta con el equipo y la tecnología para hacerlo y ahora 
el llamado es a los recuperados a donar, ya que cada persona 
podría ayudar al tratamiento de otros tres enfermos graves 
de coronavirus.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

Hoy está en etapa de 
investigación también 
en Europa y Estados 
Unidos, donde se 
ha alcanzado una 
efectividad aproximada 
de un 80% en 
pacientes Covid-19”.

SERGIO ROJAS

ENCARGADO DE BANCO DE SANGRE  
Y GESTIÓN DE LABORATORIO CLÍNICA 
REDSALUD ELQUI.

Unidos con resultados positivos. 
Leonidas Becerra es uno de los tres 

donantes efectivos de la Clínica Red 
Salud Elqui. Se enteró de este tratamiento 
cuando era covid positivo a través de las 
redes sociales de la FALP y un mes después 
de recuperado recibió una llamada de la 
Clínica Red Salud proponiéndole donar 
su plasma. 

“Me sometí a los exámenes previos, 
que son para ver si uno tiene alguna 
enfermedad que se pudiera transmitir 
a través de la sangre, no tuve nada y ya 
llevo siendo donante dos semanas”.

Aclaró que se trata de un procedimiento 
indoloro donde su sangre circula por una 
máquina en un proceso llamado aféresis, 
que separa los componentes de la sangre 
para así extraer solo lo necesario, en este 
caso el plasma, retornando los otros 
componentes al torrente sanguíneo.

40
Minutos concreta la donación  
de plasma que permitiría tra-
tar hasta a tres enfermos de 
Covid-19.

•	 No	estar	en	ayuno	de	más	de	6	horas.	
•	 Presentar	cédula	de	identidad	o	pasaporte.	
•	 Edad	entre	18	y	65	años.	
•	 Haber	dormido	mínimo	5	horas.	
•	 No	estar	resfriado	o	con	alergia	activa.	
•	 No	tener	tatuajes,	perforaciones	ni	haber	recibido	
	 acupuntura	en	los	últimos	6	meses.	
•	 No	haber	tenido	hepatitis	después	de	los	12	años.	
•	 No	padecer	las	siguientes	enfermedades	crónicas:	
	 enfermedades	autoinmunes	que	estén	en	tratamiento	
	 inmunosupresor	activo	que	hayan	recibido	tratamiento	
	 por	más	de	1	año;	Lupus	eritematoso	sistémico;	insuficiencia
	 cardíaca;	trastornos	de	coagulación.	
•	 Diagnóstico	previo	de	Covid-19	documentado	por	test	de	
	 laboratorio.	
•	 Resolución	completa	de	síntomas	por	al	menos	14	días	antes
	 de	la	donación.

Los requisitos para ser 
donante de plasma son:

EL DIA
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REGIONALES

La Corte de Apelaciones de La Serena rechazó el re-
curso de protección interpuesto en contra de la AFP 
Habitat S.A. por afiliada que buscaba el retiro total de 
su ahorro previsional.

En fallo unánime, la Segunda Sala del tribunal de alzada 
desestimó la acción deducida por considerar que no 
existe garantía constitucional afectada. 

La resolución consigna que “las normas citadas han 
establecido una limitación al derecho de propiedad con 
el fin de asegurar a los afiliados una vida digna, luego 
de su desempeño laboral. Esta limitación, como se ha 
señalado, establecida por ley, deriva precisamente del 
derecho a la seguridad social”.

Durante la tarde de ayer miércoles, sujetos ingresaron 
al establecimiento educacional Óscar Araya Molina de la 
comuna de Ovalle, con el fin de llevarse diversos objetos 
que se encuentran al interior de una sala. 

Según el parte policial, un número indeterminado de per-
sonas, durante la madrugada forzaron la puerta de una de las 
instalaciones y sustrajeron 14 netbook, cinco notebook y dos 
Tablet, los cuales fueron avaluados en 6 millones de pesos. 

Las indagaciones por parte de Carabineros dieron cuenta 
que en el lugar no habían registros de cámaras de seguridad, 
ni testigos, pero sí un guardia de seguridad, el cual, según 
la información recabada habría sido despedido. 

Robo millonario en la Escuela Óscar 
Araya Molina de Ovalle

Cotizante no podrá retirar fon-
dos de AFP tras fallo de la Corte

Publican ensayos de 
prueba que 
reemplazará la PSU

El Mineduc y el DEMRE publica-
ron los modelos de la Prueba de 
Transición2020, que reemplazará 
a la PSU, junto a un documento 
con claves y respuestas de cada 
pregunta con el objetivo de apo-
yar a los estudiantes a ejercitar 
y prepararse directamente para 
esta evaluación que es parte del 
proceso de admisión 2021 a las 
universidades adscritas al nuevo 
Sistema de Acceso.

Se trata de siete modelos de 
las pruebas obligatorias de 
Comprensión Lectora y Matemática, 
así como de las pruebas electivas 
de Historia y Ciencias Sociales, 
Ciencias Biología, Ciencias Física, 
Ciencias Química y Ciencias para 
egresados de la Educación Media 
Técnico Profesional.

Se sumarán gradualmente nue-
vas preguntas y, adicionalmente 
se suprimen alrededor de un 
tercio de los contenidos de la 
antigua PSU.

CEDIDA
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 UF 12.06.20: $ 28.713,65 DÓLAR COMPRADOR: $ 787,20 DÓLAR VENDEDOR: $ 787,50 IPC MAYO:-0,1% IPSA:-2,94%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 3.944,23 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -2,70% y cerró 
en 19.819,60 puntos. 

Casi 120 mil créditos Fogape-Covid-19 
han aprobado las entidades bancarias 
a nivel nacional según señaló el pre-
sidente de la Asociación de Bancos e 
Instituciones Financieras, ABIF, Juan 
Manuel Mena, durante un encuentro 
virtual con la prensa, organizado a 
manera de balance tras un mes de 
puesta en marcha de los programas 
de crédito por la emergencia sanitaria. 

Así, de los números entregados por 
la ABIF, se desprende que a nivel país, 
hasta el 29 de mayo pasado, se habían 
recibido 171.930 solicitudes de créditos 
de emergencia con garantía estatal 
en todo el país, de los cuales, 118.664 
fueron finalmente aprobados. En ese 
sentido, Mena destacó que el 96% de 
éstos, fue a dar a las micro, pequeñas 
y medianas empresas. 

Además, se destacó el millón de 
reprogramaciones bancarias que 
se han hecho sólo entre los meses 
de marzo y mayo, lo que a juicio del 
presidente de ABIF, es un registro 
histórico, y que deja de manifiesto el 
protagonismo, que según él, ha tenido 
la banca durante la crisis sanitaria. 

De ese monto, 602 mil correspon-
den a créditos de consumo, 300 mil 
a créditos hipotecarios y 151 mil a la 
cartera comercial, lo que equivale a 
casi el 17% de los sujetos deudores. 
El volumen agregado de las opera-
ciones reprogramadas asciende a 
35 mil millones de dólares, monto 
equivalente al 28,9% de la cartera 
de colocaciones en el segmento de 
personas elegibles para recibir cré-
ditos, o al 14,1% del PIB, montos que 
según ABIF, son superiores a los de 
otros países, como Estados Unidos, 
Reino Unido o España. de las grandes diferencias respecto a las 

crisis anteriores, incluso a la de 2008. 
Hoy estamos con mayores resguardos”, 
aseguró Mena.

No obstante, el presidente de esta 
asociación gremial advirtió que también 
es necesario enfocar las miradas en el 
empleo, pues independiente de que la 
economía pueda a futuro, registrar una 
cierta recuperación en su crecimiento, 
“no necesariamente va a significar 
que el empleo se recupere en iguales 
condiciones, ni tampoco la capacidad 
de producción de la economía. Esa es 
la mayor incógnita que hoy tenemos”.

A nivel nacional, hasta el 29 de mayo pasado, se habían recibido 171.930 solicitudes 
de créditos de emergencia con garantía estatal en todo el país, de los cuales, 118.664 
recibieron el visto bueno. En la zona en tanto, el número de estas operaciones 
pertenecientes a esta línea de financiamiento suman un total de 110 mil millones de pesos 
hasta el 4 de junio. Todos estos recursos se han enfocado mayoritariamente, en micro y 
pequeñas empresas.

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

DATOS DE LA ASOCIACIÓN DE BANCOS Y MINISTERIO DE ECONOMÍA

CRÉDITOS COVID-19 APROBADOS ALCANZAN 
EL 69%: 2.800 SE CIFRAN EN LA REGIÓN

110 mil millones de pesos suman el número de 
créditos Fogape-Covid19 que se han otorga-
do en la Región de Coquimbo.

LAUTARO CARMONA

emergencia puedan llegar a un total 
de 24 mil millones de dólares. “En este 
momento estamos en alrededor de 
los 4.500 a 4.800 millones de dólares 
que ya se han entregado en créditos, 
por lo tanto, queda mucho camino 
por recorrer”, sostuvo.

BANCA SÓLIDA 

A juicio del presidente de la ABIF, 
Juan Manuel Mena, el futuro inme-
diato del escenario económico es la 
principal preocupación por estos días. 
Y es que la extensión de la pandemia 
y el alza de los contagios por corona-
virus, sigue generando una enorme 
incertidumbre. Eso sí, matiza sus 
dichos apuntando a la solidez que 
hoy presenta la industria bancaria 
a nivel nacional.  

“Los bancos están solventes y per-
manecen solventes (…) El deterioro 
de la economía es una situación por 
verse todavía, sobre cuán profundo 
es, pero ciertamente la conversación 
que ha habido es que si es necesario 
aumentar provisiones se va a hacer. 
Entonces una banca solvente es una 

Una banca solvente 
es una de las grandes 
diferencias respecto 
a las crisis anteriores, 
incluso a la de 2008. 
Hoy estamos con 
mayores resguardos” 

JUAN MANUEL MENA

PRESIDENTE ABIF

Hace unas semanas, en reunión con el Consejo Regional, la Socie-
dad Agrícola del Norte solicitó crear un fondo de ayuda para inyec-
tar liquidez a sus asociados, ya que señalaban, que los bancos no 
estaban respondiendo cuando intentaban acceder a los créditos.
Al respecto, el presidente de ABIF, Juan Manuel Mena, señaló que 
ellos “han tenido reuniones con todos los gremios que nos han 
solicitado. Con la SNA, que yo entiendo que los representa a todos, 
hay una relación permanente, yo diría casi semanal, de manera 
que ese es un canal abierto para recibir sugerencias”, señaló.
Mena agregó además que “por las características que estamos 
hablando, estimo que son deudores que seguramente no son de 
los bancos. Yo creo que esos son más deudores INDAP, o de algún 
espacio de un programa CORFO. Hay una parte sustantiva de la ac-
tividad agrícola que no está bancarizada”, y por lo mismo, reiteró 
que “si hay alguna situación puntual que la podamos canalizar 
estamos disponibles a reunirnos”. 

Créditos y agricultura

¿Y QUE PASA EN LA REGIÓN?
A nivel local, el número de opera-

ciones relacionadas con las líneas 
Fogape Covid-19 alcanzan a un total 
de 2.800, lo cual suma un monto de 
110 mil millones de pesos hasta el 
pasado 4 de junio. 

Así lo señaló el subsecretario de 
Economía, Esteban Carrasco, quien 
recordó que este tipo de créditos, 
“apuntan a empresas que ya tienen 
una relación con la banca o que 
pueden acceder a ella”. 

La autoridad recordó que se espera 
que estas líneas de financiamiento de 
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CENTRO DE REMATES
JUDICIALES Y VOLUNTARIOS

A M R. RNM N° 1483 / R M G. RNM N°1485
CEL. 942880660 - CEL. 971409423 - CEL. 982268560

La comisión es de 12 %. Mas IVA sobre comisión
FORMAS DE PAGOS: 
Pagadero Vía transferencia o vale vista (endosable) a nombre del
martillero. Saldo del vehículo debe ser cancelado en el primer día hábil 
después del remate.
LUGAR DE REMATE: Santa Filomena. Hijuela N°2. Pan de Azúcar s/n. 
Camino Ovalle RutaN°43. al lado Delegación Municipal Rural Coquimbo.

POR INSTRUCCIONES DE TRIBUNALES SE REMATARÁN LAS SIGUIENTES 
CAUSAS A EFECTUARSE EL DÍA SABADO 13 DE JUNIO DEL 2020 a las 
13:00 PM. 
Causa ROL: E-1654-2019/ E-1715-2019/ E-271-2010 del 1er. J.L. LA SERENA 
y 2do J.L.Coquimbo.

SE REMATARÁ LO SIGUIENTE:
1.-  AUTOMÓVIL, CHEVROLET, SONIC II LT 1.6, PLATEADO 
       PLATA METALICO, AÑO 2013, PATENTE FSCY. 15-9
2.-  AUTOMÓVIL, TOYOTA, YARIS SPORT XLI 1.3, BLANCO, 
       AÑO 2012, PATENTE DSYH.92-9
3.- STATION WAGON, AUDI, Q5FSI QUATTRO TURBO 2.0 
      AUT, AÑO 2012, GRIS LAVA, PATENTE DVFG.86-5

ADEMAS SE SUBASTARAN DIVERSOS 
ARTICULOS DE FERRETERIA.

CRÉDITOS COVID-19 APROBADOS ALCANZAN 
EL 69%: 2.800 SE CIFRAN EN LA REGIÓN

L La paralización de distintas acti-
vidades para evitar la expansión del 
Covid-19 en Chile está impactando 
con mayor fuerza el desempeño 
del mercado laboral respecto de lo 
previsto meses atrás. 

Así lo estima por lo menos, el úl-
timo estudio de nivel nacional ela-
borado por la Cámara Chilena de 
la Construcción, el que, en efecto, 
la tasa promedio de cesantía del 
sector construcción esperada para 
2020 subió de 12% a 14,2%, con una 
cesantía que bordeará 16,1% durante 
el trimestre en curso. 

Según el documento, durante el 
mes de abril, el mercado laboral de 
la construcción experimentó un 
significativo deterioro respecto de 
lo previsto. 

Por una parte, el informe recoge los 
datos oficiales del INE, los que arrojan 
una caída de 10% anual en abril, lo 
que se traduce en una destrucción de 
78.000 puestos de trabajo en un año. 

Ahora bien, con relación a los datos 
administrativos de la Dirección del 
Trabajo, la construcción exhibió un 
total de 58.500 cartas de despido, 16% 
más que en abril de 2019. Respecto 
de la Ley de Protección del Empleo, 
la Superintendencia de Pensiones 
señala que el número de trabajado-
res con solicitudes aprobadas al 22 
de mayo supera los 555.000 (96.000 
trabajadores son de la construcción, 
representando el 17,3% del total de 
solicitudes aprobadas). 

RECUPERACIÓN LENTA

Por otra parte, el Índice de Confianza 
Empresarial de la construcción –in-
dicador adelantado de la inversión 
y el empleo del sector– anotó el peor 
nivel desde su creación. 

Esto último consideran desde la 
CChC, es sumamente preocupante, 
ya que el significativo deterioro de 
las expectativas de los empresarios 
de la construcción, en un entorno 
de alta incertidumbre acerca de la 
profundidad de la crisis sanitaria, 
justifica una importante caída de la 
inversión en construcción esperada 
para este año. 

Así, existe el riesgo de que tanto la 
inversión como el empleo tomen 
más tiempo en recuperarse respecto 
de lo previsto, considerando que, en 
promedio, la caída de la inversión 
sectorial responde con cierto reza-
go y persistencia al deterioro de las 
expectativas de los empresarios del 
sector.

MAYOR CIFRA EN 21 AÑOS

Es así que, a partir de los datos ofi-
ciales del INE, la tasa promedio de 
cesantía esperada para el segundo 
cuarto de 2020 sería de 16,1%, pro-
mediando 14,2% para todo el año, 
cifra que no se observaba desde la 

recesión de 1999, cuando alcanzó el 
12,9% promedio. 

Esto significa una destrucción de 
117.000 plazas de trabajo para el segun-
do semestre de 2020 -versus 70.000 
previsto en marzo- respecto de igual 
periodo de 2019. 

Cabe mencionar que desde la CChC 
se aclaró en todo caso, que aún no se 
cuenta con suficiente información 
para evaluar el impacto real de las 
medidas de liquidez para financiar 
el capital de trabajo de las empresas 
y la Ley de Protección del Empleo. 

No obstante, lo que sí se tiene claro, 
es que se mantiene el supuesto de que 
el mayor impacto de la expansión del 
coronavirus en la población y en la 
economía ocurrirá durante el segundo 
trimestre y parte del tercer trimestre 
de este año, por lo que no se descarta 
un mayor número de quiebras de 
empresas en dicho periodo, y, con 
ello, un aumento relevante en la tasa 
de cesantía del sector construcción, 
hasta superar levemente el 16%.

DENTRO LOS PRÓXIMOS MESESEquipo El Día/ La Serena

Los números surgen del último informe nacional elaborado por la Cámara Chilena de la 
Construcción, en el que se señala que, de cumplirse con tales expectativas, ello implicaría  una 
destrucción de 117 mil puestos de trabajo para el segundo semestre de 2020 respecto  a igual 
periodo del año pasado, números que no se observaban desde 1999.

@eldia_cl

Gremio Inmobiliario proyecta
alza del desempleo en 
la actividad por sobre un 16%

El informe elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción, sostiene que de extenderse 
la pandemia, no se descarta que la cantidad de quiebras de empresas del rubro aumente.

LAUTARO CARMONA

58
Mil cartas de despido a nivel 
nacional registra la indus-
tria inmobiliaria, 16% más 
que en abril de 2019. 

117
Mil puestos de trabajo po-
drían perderse en la cons-
trucción durante el segun-
do semestre de este año. 
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 8 fallecidos por la pandemia. 

Chile

154.092
Región  Totales Nuevo

Arica y Parinacota 967 37 

Tarapacá  3.696 105 

Antofagasta 3.753 194 

Atacama  389 24 

COQUIMBO 1.345 89 

Valparaíso  5.865 251 

Metropolitana 124.135 4.389 

O’Higgins  1.552 110 

Maule  2.560 120 

Ñuble  1.673 57 

Biobío  2.974 128 

Araucanía  2.535 47 

Los Ríos  462 10 

Los Lagos  1.062 21 

Aysén  22 1 

Magallanes 1.102 13 

Arica y Parinacota 967 37 

Tarapacá  3.696 105 

Antofagasta 3.753 194 

Atacama  389 24 

Coquimbo  1.345 89 

Valparaíso  5.865 251 

Metropolitana 124.135 4.389 

O’Higgins  1.552 110 

Maule  2.560 120 

Ñuble  1.673 57 

Biobío  2.974 128 

Araucanía  2.535 47 

Los Ríos  462 10 

Los Lagos  1.062 21 

Aysén  22 1 

Magallanes 1.102 13 

Total 154.092 5.596 5.089 507 2.648 100%

> BALANCE NACIONAL

Nuevos
casos

5.596 
Casos
activos

25.000
Fallecidos

2.648 

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

7.410.820
fallecidos

418.728
EE.UU. 1.990.112
Brasil: 739.503
Rusia: 493.023
Reino Unido:  291.584
India: 276.583
España: 242.280
Italia: 235.763

El Ministerio de Salud (Minsal) re-
portó este jueves 5.596 nuevos casos 
de Covid-19 en Chile, de los cuales 
5.089 presentan sintomatología 
asociada a la enfermedad y otros 
507 son asintomáticos.

Con estos datos, el país llega a 
los 154.092 contagios de los cuales 
25.000 se contabilizan como activos, 
mientras se cumplen 100 días desde 
el primer caso de coronavirus diag-
nosticado en territorio nacional.

Del total de casos nuevos 4.389 co-
rresponden a la región Metropolitana, 
la zona más afectada por la pande-
mia, mientras que más atrás siguen 
Valparaíso (251), Antofagasta (194), Bío 
Bío (128) y Maule (120) en cuanto a 
mayor cantidad de casos informados 
en el último balance.

El ministro de Salud, Jaime Mañalich 
indicó que han sido días “durísimos” 
pero también “de mucha generosidad 
y solidaridad”, por lo que llamó a la 
ciudadanía a “la tranquilidad, pero 
también a la responsabilidad para 
respetar las medidas preventivas”.

“Las proyecciones de científicos, 
incluso en Chile, ha tenido diferen-
cias fundamentales y la baja letali-
dad, el soporte a la red asistencial, 
identificación de casos y testeo PCR, 
hablan de un esfuerzo completo de 
todos”, agregó el secretario de Estado 
antes de dar el reporte nacional de 
las cifras.

BALANCE NACIONAL

@eldia_cl

Equipo El Día / SANTIAGO

 MÁS DE 2 MIL FALLECIDOS

Por otro lado, se lamentan 
otras 173 muertes en medio de 
la emergencia sanitaria durante 
los últimos días. De ellas, 20 se 
registraron el 9 de junio; 60 el día 
8; 22 el domingo 7 y otras 71 antes 
de esa fecha.

Los decesos totales llegan así 
a los 2.648 desde el inicio de la 
pandemia en el país.

El subsecretario de Redes 

Asistenciales, Arturo Zúñiga re-
portó que existen 1.618 pacientes 
internados en Cuidados Intensivos, 
de los cuales 1.379 están conecta-
dos a ventilación mecánica, 386 
de ellos en estado crítico.

El corte de las cifras lo realiza 
el Ministerio de Salud a las 21:00 
horas del día anterior, es decir, los 
números dados a conocer durante 
la jornada de este jueves corres-
ponden a los casos confirmados 
hasta el miércoles a esa hora.

EFE

Chile registra 154.092 contagios y 2.648 
muertes en cien días de pandemia

Minsal reportó  5.596 nuevos casos, de 
los cuales 4.389 corresponden a la Región 
Metropolitana, la zona más afectada en el país.

2.648 personas han muerto en Chile desde el inicio de la pandemia, según los 
registros del Minsal.

Ministro Cristián Monckeberg 
da positivo a Covid-19

día de ayer.
El secretario de Estado fue no-

tificado hoy y pasa a estar con 
licencia médica por 14 días, pe-
riodo en el cual la subsecretaria 
de Evaluación Social, Alejandra 
Candia, asumirá la subrogación 
de la cartera.

Todos los colaboradores del 
ministro pasaron a cuarentena 
y “es importante destacar que el 
ministro Cristián Monckeberg no 
ha tenido contacto estrecho en 
los últimos días con el Presidente 
Sebastián Piñera”, indicó el go-
bierno en un comunicado. 

Monckeberg (RN) llegó a la cartera 
de Desarrollo Social la semana 
pasada, saliendo del Ministerio 
de Vivienda tras el cambio de 
gabinete de Sebastián Piñera.

“Afortunadamente no tengo 
síntomas y me siento bien. Desde 
la cuarentena obligatoria conti-
nuaré atento de manera remota a 
las enormes y urgentes tareas del 
@MinDesarrollo”, dijo en Twitter.

Es el tercer ministro contagiado 
con Covid-19 luego de que Alfredo 
Moreno, titular de Obras Públicas, 
y Juan Carlos Jobet, de Energía, 
dieran positivo a la enfermedad.

SUBSECRETARIA ASUMIRÁ CARTERA

El secretario de Estado 
se encuentra con 
licencia médica por 14 
días 

El ministro de Desarrollo Social, 
Cristian Monckeberg, dio posi-
tivo a Covid-19 este jueves, tras 
practicarse un examen PCR el 

Equipo El Día / Santiago
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> BALANCE 
      REGIONAL Casos

1.345
Fallecidos

8

COMUNA    N° DE CASOS

Coquimbo    422
Ovalle    297
La Serena    312
Monte Patria   79
Illapel    48
Salamanca   40
Punitaqui    30
Combarbalá   20
Andacollo    25
Vicuña    20
Rio Hurtado   11
Los Vilos    8
Canela    6
Paihuano    4
La Higuera   1
> 89 casos nuevos 54 hospitalizados
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Publica tus avisos económicos los días VIERNES, SÁBADO Y DOMINGO 
y obtendrás gratis LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES.

*Excluye avisos legales y solo para adultos. 

Tu aviso de El Día, también 
aparece en la versión digital 
del diario en: www.diarioeldia.cl

ECONÓMICOS

plus

Ingresa a
diarioeldia.cl

Registrate
e inicia
sesión

Paga con tu
tarjeta y listo.

Redacta
tu aviso

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Arriendo casa 2D-1B, San Juan, 
Irene Frei, $200.000 + garantía. 
Coquimbo.  F: 512-315463

Casa Pinamar, rejas, protecciones, 
cobertizo.  F: 979455963

ARRIENDO -                        
DEPARTAMENTO

La Serena Puertas del  Mar, 
$300.000 depto año corrido, 
2D-1B, piscina, incluye gastos 
comunes.  F: +56985076093

ARRIENDO - PIEZA

Habitación amoblada, Pedro 
Pablo Muñoz N° 891.  F: 958757430

VENDO - TERRENO

Parcela de 5.000 m2 sector 
El Rosario KM 18 Valle, desde 
$16.000.000 a $20.000.000.  F: 
989638518

VEHICULOS
VENDO - CAMIONETA

Camioneta Mazda BT-50, 2008, 
4x4, chocada, andando, 117.000 
kms., diesel con turbo, $3.000.000.  
F: 940950239

Chevrolet Silverdado Z 71   LTZ 
año 2015 full equipo , blanca, 
mantenciones realizadas en la 
Marca 981987660 $ 15.000.000.- 
conversable

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscu-
ro metalico Automatica de lujo 
en muy buen estado, manten-
cion en concesionario camal 
Musalem con garantía Toyota 
chile,  ningún detalle de pintu-
ra y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l  
995402636

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 

Fono  F: 51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

“Se requiere contar con los servicios 
de administración de edificio en La 
Serena, de aproximadamente 110 
departamentos. Interesados enviar 
antecedentes a erwljorquera@
gmail.com

Medicos y Especialistas - Nacio-
nal y Extranjeros para atención en 
CM Coquimbo oportunidad para 
aumentar cartera de pacientes, 
enviar CV al correo F: cmcoquim-
bo@outlook.com

 “Se requiere servicio de auditoria, 
para analizar gestión administrati-
va de edificio de aproximadamente 
110 departamentos, en La Serena,. 
Enviar antecedentes a erwljorque-
ra@gmail.com”

Integramédica La Serena requiere 
Técnicos en Enfermería (con título) 
para trabajar bajo la modalidad de 
prestación de servicio (honorarios). 
Interesados enviar curriculum a 
[rrhhils@integramedica.cl]. F: 

rrhhils@integramedica.cl

GENERALES
VENDO

Sobadora (1920) colección $450.000, 
mesa arrimo mañio $300.000, 2 
cilindros 45 kilos $240.000, cua-
dro ultima cena 1863. Hoy todo 
$790.000.  F: 963213690

COMPRO

Compro cilindros gas todo tama-
ño retiro domicilios. Billetes. F: 
976101133

MASCOTAS

Regalo cachorro pitbull chipeado, 
9 meses.  F: 999144143, 512-296132

SERVICIOS

Se realiza masaje completo, 
con lugar o a domicilios. F: 
+56941106006

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 

de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

Abogado de la Universidad de Chile 
consulte su causa. También pre-
paramos exámenes de grado F: 
+56977750836

**** Delivery ****comida Peruana, 
Serena y Coquimbo F: +56988397380 

**** Ventanas ****, puertas, closets, 
muebles, composturas, de todo a 
medida, solicita tu presupuesto.  F: 
+56988397380 

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

VARIOS

Se ha extraviado un cheque, ya 
esta con orden de no pago, los 
datos en el son: A nombre de Juan 
Loyola rut 7.208.819-0. Numero 
de serie del cheque es: 3033655 
F: 986081201

MAYORES

SÓLO MAYORES

Casa Victoria nuevas chicas para 
ti, ven por la tuya.  F: 936362607

Linda,  golosita ,  promo.   F : 
959456653

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563

Ven a conocer bella chilena con 
unas promos que te gustarán.  F: 
951590098

LEGALES
LEGALES

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques N°s 462295, 
462296, 462297 de la Cta. Cte. 
N° 0212204558 del Banco Itaú, 
sucursal Rosario Norte 660, 
Santiago.  

> PAGA CON TARJETAS
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Un minuto de silencio en memoria 
de todas las víctimas de coronavirus 
precedió al pitido inicial del Sevilla-Betis 
con el que se reanudó la Liga española 
en el Sánchez-Pizjuán, donde esos se-
senta segundos, con sólo una música 
religiosa de fondo, se convirtieron 
en el gesto simbólico más ‘sonoro’ y 
emotivo en un estadio vacío.

En señal de respeto y recuerdo a las 
víctimas, los jugadores del Sevilla y 
del Betis, junto con el trío arbitral, 
formaron juntos en el círculo central 
del campo, los de un equipo frente 
a los del otro, y guardaron un emo-
cionante minuto de silencio antes 
de que la pelota comenzara a rodar 
sobre el césped.

Frente al bullicio y la animación 
consustanciales al derbi entre los 
eternos rivales sevillanos, se vivió una 
escena impactante, impresionante en 
un estadio con las gradas huérfanas 
de seguidores, donde se ‘escuchó’ el 
silencio convertido en el sonido más 
sonoro y fuerte, como ocurre en mo-
mentos cumbre en la plaza de toros de 
La Maestranza o en estampas sentidas 
de la Semana Santa hispalense.

En el videomarcador se proyectaron 

@eldia_cl

Equipo El Día. / EFE Aunque Sevilla y Betis jugaron sin el apoyo 
de su afición en el regreso de La Liga tres 
meses después de para tras la pandemia.

Los jugadores del Sevilla celebran su victoria ante el Betis a la finalización del encuentro corres-
pondiente a la jornada 28 de primera división que han disputado en el estadio Sánchez Pizjuán.

EFE

CON EL DERBI SEVILLANO

EMOTIVO REGRESO 
DEL FÚTBOL ESPAÑOL 

dos imágenes: una con un escudo 
del Sevilla con crespón negro y una 
leyenda de recuerdo a las víctimas 
de la COVID-19, y otra del legendario 
jugador sevillista Marcelo Campanal, 
fallecido el pasado 25 de mayo.

El conjunto sevillano que entrena 
Julen Lopetegui consolida así su ter-
cera plaza en la clasificación con los 
goles de Lucas Ocampos, de penalti, 
y del brasileño Fernando Reges tras 
un pase de tacón del argentino en 
los comienzos de la segunda mitad y 
deja al del Joan Francesc Ferrer ‘Rubi’ 
sin reaccionar en la zona media de la 
clasificación, y más después de un 
partido en el que solo apretó cuando 
en la última fase y ya con dos tantos 
en contra. 

“Le dedicamos el 
triunfo a ellos, que 
no pudieron estar, 
aunque nos hicieron 
sentir que estaban. 
La victoria es para 
ellos y también para 
nosotros, que hemos 
trabajado muy bien. 

LUCAS OCAMPOS

DELANTERO DEL SEVILLA

POLIDEPORTIVO

Tras la crisis por el 
coronavirus, Joaquín 
Niemann volvió a la 
competencia en el 
PGA Tour. Lo hizo en 
el Charles Schawb 
Challenge, que se 
disputa en Estados 
Unidos, pero no tuvo 
la mejor jornada.

El mejor golfista 
chileno de la historia terminó con un score de +2 y 
deberá luchar este viernes por pasar el corte. Partió 
bien el talagantino. Gracias a un gran golpe de salida 
y un putt desde casi dos metros logró el birdie en la 
bandera dos. Sin embargo, el entusiasmo se aplacaría 
rápido. Hizo bogeys en los hoyos tres y cinco.

El Sindicato de Futbolistas 
Profesionales (Sifup), res-
pondió a los cuestiona-
mientos en su contra rea-
lizados por Marcelo Salas, 
dueño de Deportes Temuco.

El “matador” afirmó que 
“el Sifup recibió un millón 
de dólares del CDF. ¿Y dónde 
está esa plata? Dijeron que 
iban a ir ayudar a los jugadores y no se ha hecho”.

Al respecto, el Sifup en su cuenta de Twitter respondió 
que “el señor Marcelo Salas no sólo les falta el respeto a 
los jugadores de Deportes Temuco, sino también a los 56 
excompañeros que hasta ahora han recibido el Fondo de 
Retiro, beneficio histórico que se extenderá hasta el 2033”.

Marcelo Salas cuestionó al sindicato de 
Futbolistas y recibió durísima respuesta

Niemann tuvo una opaca jornada 
en el Charles Schwab Challenge

Berlusconi busca fi-
char a Zlatan, Balotelli 
y Kaká para el Monza 
de la Serie B 

Silvio Berlusconi, ex dueño del 
AC Milan y actual propietario del 
Associazione Calcio Monza, tiene 
en mente el objetivo de llevar al 
elenco Biancorossi a la Serie A de 
Italia, por lo que reconoció que 
espera fichar a Zlatan Ibrahimovic, 
Mario Balotelli y al retirado Kaká 
para ayudar a llevar al equipo a 
lo más alto.

Berlusconi planea ofrecerle a los 
jugadores un contrato por un año, 
vínculo que podría ser prorrogable 
en caso de que el Monza cumpla 
la meta de ascender a la serie de 
honor del fútbol italiano.
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El cambio de rutina del karate 
para no perder ritmo de competencia

DEPORTE EN PANDEMIA

El equipo ovallino ha representado a Chile en al menos cinco mundiales de karate.
EL OVALLINO

Entrenamientos en casa 
simulando el dojo y el 
solitario no es lo mismo, 
aseguran los deportistas 
ya que requieren 
de entrenamientos 
con compañeros 
presencialmente para no 
perder feeling. Aun así, se 
adecúan para sortear los 
efectos de la pandemia.

Al igual que muchos otros deportes, 
el karate ha debido adecuarse a los 
tiempos de pandemia por Coronavirus. 
Sus deportistas deben permanecer en 
ritmo competitivo para que cuando la 
crisis sanitaria termine –o al menos se 
controle- puedan regresar a los entre-
namientos presenciales y a la actividad 
en competencia.

En la ciudad de Ovalle son varios ka-
ratecas quienes sus casa se mantienen 
como improvisados gimnasios o dojo 
para la práctica deportiva, algo no muy 
distinto a otras disciplinas.

En este sentido, el 2020 era un año de 
importancia para esta disciplina, ya que 
como es de costumbre, sus deportistas 
debían enfocarse en mantener un en-
trenamiento acorde para participar de 
torneos nacionales, sudamericanos y 
panamericanos.

Es más, los karatecas ovallinos debían 
disputar el torneo panamericano que 
se realizaría en mayo en Buenos Aires, 
Argentina, certamen que fue traslada-
do para el 2021. Además, de los torneo 
nacionales IND.

Por esto, uno de los exponentes del 
karate local, Cristóbal Chacón, divide 
su entrenamiento entre la preparación 
y la recuperación de una lesión.

“Mis entrenamientos son dedicados 
para mí, tengo apoyo de kinesiólogos 
para salir de la lesión a la espalda, 
todo esto con las miras de competir 
en Alemania en los próximos años. 
Entrenando tres días a la semana, mante-
niendo comunicación y entrenamiento 
a distancia con el sensei, siendo todo 
esto un entrenamiento más técnico 
que de fuerza”, sostuvo Chacón.

Del mismo modo, Matías Álamo, repre-
sentante asiduo en torneos nacionales 

Matías Álamo (izquierda) se mantiene entrenando en casa. EL OVALLINO

y mundiales de karate, se mantienen 
entrenando en casa, replicando en 
una pequeña escala el dojo en el cual 
entrena en tiempos sin pandemia.

“Es complejo entrenar un deporte 
que muchos consideran individual, 
pero no es así. El karate necesitas de la 
ayuda de un compañero, para probar 

técnicas y ponerlas en práctica para 
un torneo. Por eso el feedback es im-
portante. Nosotros enviamos nuestros 
videos al sensei, quien nos corrige a 
distancia”, dice Álamo.

Ambos deportistas coinciden en que 
el encierro puede afectar mentalmente, 
pero “hay que sobrellevarlo de alguna 
manera”, tanto con entrenamientos o 
cambios en la rutina.

“Como los entrenamientos no pue-
den ser los mismos, la condición física 
va disminuyendo, la idea es mantener 
dentro de lo que se pueda. Entrenar 
con compañeros es clave y hacerlo 
solo es distinto y esto va a afectar a 
todos los karatecas de mantenerse 

en competencia y quita feeling de 
los tiempos sobre el tatami”, afirmó 
Chacón.

El tema mental que más complica es 
estar encerrado, nos ver gente, pero 
ahora la tecnología soluciona eso, a 
través de videollamadas, tratando de 
mantener el contacto. Afecta, sí, pero 
hay que sobrellevarlo”, acota Matías.

En caso de que este año no se retor-
nen a las competencias, los karatecas 
bajo las órdenes del sensei José Silva 
se mantendrán enfocados de cara al 
torneo europeo que se realizaría en 
Croacia el 2021, mientras que para el 
2022 los ovallinos esperan competir 
en el Mundial de Venecia, Italia. 

2022
Se realizará el Mundial de Kara-
te en Venecia, Italia.

“Es complejo entrenar 
un deporte que 
muchos consideran 
individual, pero 
no es así. El karate 
necesitas de la ayuda 
de un compañero, 
para probar técnicas y 
ponerlas en práctica!

MATÍAS ÁLAMO
KARATECA

Rpdolfo Pizarro  / Ovalle

@eldia_cl
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Sin duda uno de los sectores más 
golpeados por la pandemia ha sido el 
artístico. Y es que la confirmación de los 
primeros casos de Covid-19 en Chile vino 
de la mano con la paralización total de 
la cartelera cultural, que estaba recién 
tomando forma tras meses complejos 
de estallido social.

No ha sido un periodo fácil para los 
trabajadores de la cultura, quienes han 
visto con preocupación e incertidumbre 
como se han cancelado todos los eventos. 
Si bien la mayoría se ha reinventado a 
través de las plataformas digitales, hoy 
buscan una fuente real de ingresos.

Bajo este escenario, los municipios 
de Vicuña y Ovalle se la han jugado con 

@eldia_cl

Lucía Díaz G  /  La Serena

Atendiendo los negativos 
efectos de la crisis 
en la industria del 
entretenimiento, las 
comunas de Vicuña y 
Ovalle se la juegan por un 
programa remunerado 
de actividades culturales 
online. En tanto, en La 
Serena piensan replicar la 
iniciativa para el mes de 
aniversario y en Coquimbo 
lo descartan por el 
momento.

La cartelera virtual pagada
en apoyo de los artistas 

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

espacios virtuales donde los artistas 
locales, de diferentes ramas, pueden 
dar a conocer su talento a cambio de 
una remuneración, lo que les ayudaría 
a paliar en parte los negativos efectos de 
la crisis sanitaria. 

Mientras que en La Serena piensan 
replicar la iniciativa para el mes de ani-
versario, en Coquimbo lo descartan por 
el momento. Al respecto, el alcalde del 
puerto, Marcelo Pereira, explicó a El Día 
que hoy “los esfuerzos y recursos están 
concentrados en enfrentar esta emer-
gencia y lo que ello conlleva”.

La primera semana de mayo la municipalidad de Vicuña lanzó el programa artístico “Enlace Cultural” en sus redes sociales, en el que participan 
un total de 40 gestores de la comuna.

CEDIDA

por sus servicios. 

ÚNICA OPCIÓN

Lo cierto es que a nivel mundial los músicos 
dejaron de lado los shows gratuitos para 
ofrecer conciertos pagados, puesto que 
se prevé que la industria del espectáculo 
será la última en reactivarse por peligros 
de rebrote, situando a los artistas en un 
complejo escenario económico. 

En nuestro país, la banda chilena 
Movimiento Original fue una de las primeras 
en atreverse a cobrar por un espectáculo 
vía streaming marcando un precedente 
en tiempos de coronavirus, sin embargo 
este debió ser postergado por la medida de 
cuarentena decretada para Ñuñoa, desde 
donde se iba a transmitir.

Hoy, los ojos están puestos en la “Maratón 
de Comedia: Juntos volveremos a reír”, 
programada para el viernes 03 y 04 de julio. 
Más de 70 comediantes chilenos se unirán 
en una transmisión pensada para toda la 
familia, que considera un cobro mínimo, 
entre 0 y cinco mil pesos en Passline. 

Sin embargo, el edil dejó la puerta abierta 
para evaluar la propuesta más adelante, 
asegurando que “estamos dispuestos a 
dialogar y ver los mejores caminos para 
que la cultura esté presente en nuestra 
comuna”, que a la fecha concentra la tasa 
más alta de contagios de coronavirus.

PIONEROS 

La primera semana de mayo la muni-
cipalidad de Vicuña lanzó el programa 
artístico “Enlace Cultural” en sus redes 
sociales, en el que participan un total 
de 40 gestores de la comuna elquina, 
entre músicos, bailarines, escritores, 
artesanos y actores, quienes encontraron 
un espacio para difundir su trabajo en 
medio de la pandemia.

Sobre la apuesta online, el alcalde Rafael 
Vera contó a nuestro medio que se les 
otorga una “pequeña remuneración en 
tiempos difíciles para el país”, destacando 
que “es una oportunidad para que la co-
munidad pueda reconocer a los artistas 
locales y así poner en valor su arte”.

Asimismo, a fines de marzo la 
Corporación Cultural de Ovalle lanzó 
el proyecto “Ovalle Cultura Play” en sus 
redes sociales, donde se transmiten 
obras de teatro, talleres artísticos, inau-
guraciones de galerías, exhibiciones de 
documentales y películas, entre otras 
actividades. 

Desde la casa edilicia informaron a El 
Día que todas las personas que participan 
en las cápsulas virtuales reciben un pago 

•	 A	nivel	mundial	
los músicos dejaron de lado los 
shows gratuitos para ofrecer con-
ciertos pagados, puesto que se 
prevé que la industria del espectá-
culo será la última en reactivarse 
por peligros de rebrote.

Claves
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Las luces del hotel ‘El Oasis’ se apagan 
para decir adiós, este lunes, a una rom-
pedora ficción como ha sido “Vis a vis”, 
un proyecto con identidad que, como 
dice Alba Flores, quien pidió formar 
parte del final de la serie, “ha puesto la 
diversidad encima de la mesa” y lo ha 
hecho “desde las mujeres”.

Hablar de una serie como “Vis a vis” 
es contar la historia de un proyecto 
rompedor, potente y, definitivamente, 
con identidad. Una identidad que no 
sólo viene marcada por el aspecto cro-
mático -el característico color amarillo 
de los uniformes de las presas- sino 
por el carácter conferido al guion, los 
personajes y las técnicas de realización.

Si hubiera que definir esta ficción -que 
el pasado lunes se despidió definiti-
vamente- con un único término, éste 
sería ‘riesgo’. Desarrollar un proyecto 
de estas características en el que, como 
explicó hace unos días Alba Flores en 
un encuentro virtual con la prensa, se 
pone ·la diversidad encima de la mesa· 
y se hace desde el punto de vista de las 
mujeres, era arriesgado, pero, al mismo 
tiempo, necesario.

Era necesario que la ficción española 
diera el paso y alcanzara el nivel de pro-
fundización que “Vis a vis” ha logrado 
con el desarrollo de cada una de las 
historias de sus personajes, desde sus 
grandes protagonistas, Maca (Maggie 
Civantos) y Zulema (Nawja Nimri), hasta 
papeles secundarios en cuyas tramas 
también ha sido visible la evolución.

En “Vis a vis” cada personaje cuenta 
y cada historia, por pequeña que sea, 
tiene su importancia, algo muy va-
lorado por el público que, sediento 
de diversidad y pidiendo a gritos un 
espacio televisivo para el desarrollo 
de personajes femeninos de peso, no 
dudó en reclamar el retorno de la serie 
cuando ésta fue cancelada en Antena 
3, donde se emitieron las dos primeras 
temporadas (2015-2016).

Los seguidores de la serie crearon la 
‘Marea Amarilla’ y se movilizaron de tal 
manera que los creadores y productores 
buscaron la forma de extender el uni-
verso carcelario de la mano de FOX, en 
la que se emitieron la tercera y cuarta 
entrega, con cambio de prisión incluido.

Asimismo, los inicios tampoco fue-
ron sencillos. La ficción creada por 
Iván Escobar, Esther Martínez Lobato, 
Daniel Écija y Álex Pina tuvo que superar 
el obstáculo del ‘original y copia’, al 
tacharla muchos de ser un calco de la 
aclamada serie americana “Orange is 
the new black” (2013).

Sin embargo, el tiempo puso a cada 
uno en su sitio y “Vis a vis” demostró que 
a pesar de que el planteamiento inicial 
-una serie ambientada en una cárcel de 
mujeres- podía resultar similar, el desa-
rrollo y la evolución de sus personajes 
y tramas le daba aquella identidad que 
algunos intentaron desdibujar.

Superada esa primera barrera, perso-
najes tan icónicos como Zulema Zahir, 
Saray (Alba Flores), Rizos (Berta Vázquez), 

Spin-off de “Vis 
a Vis” prepara su 
llegada a Netflix

que la serie cierra su círculo. La rivalidad 
entre las dos grandes protagonistas de 
la serie se lleva al extremo haciendo 
que vivan una realidad nunca antes 

imaginada, pasando de ser compañeras 
de celda por obligación a compañeras 
de atracos por elección.

Este nuevo e inesperado giro en la 
trama, en la localización -fuera de la 
cárcel- y en el propio desarrollo de los 
personajes es lo que convierte a “Vis a vis” 
en ese producto único que el sediento 
público, como si de un oasis en medio de 
un desierto se tratara, siempre deseará 
encontrar en su camino. 

“EL OASIS”

En la imagen Alba Flores (Saray) y Nawja Nimri (Zulema), protagonistas de la producción española. EFE

El pasado lunes 08 se emitió el último capítulo de la ficción 
en Fox España, motivo por el que sus fans de Latinoamérica 
esperan con ansias su estreno en la plataforma de 
streaming.

Efe noticias / España

@eldia_cl

el doctor Sandoval (Ramiro Blas), Sole 
(María Isabel Díaz Lago), Antonia (Laura 
Baena) o más recientemente Goya (Itziar 
Castro) lograron ganarse la confianza 
del público y cautivarlo, cada uno en su 
parcela, con momentos únicos, nunca 
antes vistos en otras ficciones.

El riesgo asumido por la serie, hablando 
en términos de explicitud en escenas 
de violencia, sexo o incluso lenguaje, 
ha sido una constante bofetada de 
realidad para un público que, en lugar 
de cambiar de canal o abandonar la 
ficción, ha dado un paso más allá junto 
a ella y la ha acompañado a lo largo de 
cuatro temporadas, reclamando incluso 
una quinta.

¿Qué hicieron sus creadores? Volver a 
atender los deseos de su ‘Marea Amarilla’ 
y prolongar el universo “Vis a vis” a tra-
vés de una trama que había quedado 
ciertamente sin resolver: el tándem 
Maca-Zulema.

De esta forma surgió “Vis a vis: el oasis”, 
una quinta y última temporada con sa-
bor a spin-off, despedida y tequila con la 
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

El Tiempo

LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  SABADO DOMINGO

9-18 8-18 9-19
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  SABADO DOMINGO

13-15 13-15 12-15
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  SABADO DOMINGO

8-18 6-15 4-13
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  SABADO DOMINGO

8-19 7-18 10-18
Radiación 11+

Ovalle

HOY  SABADO DOMINGO

9-19 8-17 10-18
Radiación 11+

Vicuña

HOY  SABADO DOMINGO

7-18 7-17 7-16
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  SABADO DOMINGO

13-17 13-17 13-17
Radiación 11+

La Serena

HOY  SABADO DOMINGO

12-17 12-18 12-17
Radiación 11+ 

HOY  SABADO DOMINGO

10-15 9-16 9-16
Radiación 11+

Canela

02 Chilevisión
05.30 Primera Página. 06.15 Contigo CHV No-
ticias AM. 08.30 Contigo en la mañana. 12.45 
Casa Estudio. 13.00 Chv Noticias. 15.15 Mujer 
desconocida 17.00 La divina comida. 18.15 Pa-
sapalabras

20.30        CHV Noticias central.
22.00         Podemos Hablar (HD)
00.15        La noche es nuestra
00:45       Casa estudio
01:00         Fin de transmisión

04 TVN
07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 minutos 
13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué sueñas? 16:30 La chú-
cara 17:30 Carmen Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 
24 19:30 Elif

20:30  24 horas central
22:30  TV Tiempo
22:50  Cine. 
00.45 El día menos pensado
01:45 TV Tiempo
02.00 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 El Chapulín Colorado 08:00 Popcorn TV 
09:00 Falabella TV 11:00 Cita a ciegas 12:00 Mujer, 
casos de la vida real 16:00 La tarde de hola Chile

22:00  Mentiras verdaderas
01:00 Grandes mentiras verdaderas
02:00 Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.45 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.00 Eres mi tesoro 
19.00 Nuevo Sol. 20:00 Yo soy Lorenzo 

21.00 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 Morande con Cía.
00.30 El Almacén (RR)

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Abrazo en línea
02.30  Fin de transmisiones

13 TVUCv

TV Abierta

PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
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DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.
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Redacta
tu aviso.
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tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.
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Puzzle

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312. 
Fono 2319569
OVALLE
Cruz Verde. Benavente 1. Fono 
2625423

SANTORAL

Onofre

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: No saca nada con ais-
larse del mundo ya que éste 
sigue girando, aunque usted 
no esté. Salud: Los problemas 
respiratorios pueden estar 
amenazando su buen estado 
de salud. Dinero: En lugar de 
buscar problemas en el trabajo, 
trate de evitarlos. Color: Fucsia. 
Número: 32.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Aprender de su expe-
riencia le dará la sabiduría para 
que más adelante pueda darse 
cuenta de las cosas antes que 
ocurran. Salud: Ojo con estar 
consumiendo alcohol sabiendo 
que debe conducir. Dinero: 
Ya es momento que trate de 
materializar sus sueños. Color: 
Rosado. Número: 20.

Amor: Antes de volver a tener a 
alguien a su lado debe analizar 
si emocionalmente ya está 
preparado/a. Salud: Es necesario 
que tire un poco más para arriba. 
Dinero: No se enfrente con sus 
superiores ya que saldrá perdien-
do de una forma u otra. Color: 
Plomo. Número: 1.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Tal vez ya sea tiempo de 
perdonar a esa persona para 
tratar de reparar su relación. 
Salud: Es importante que des-
canse o su organismo puede 
salir muy perjudicado. Dinero: 
Apostar no es una solución 
para salir de los problemas 
económicos. Color: Marrón. 
Número: 13.

Amor: Si decide andar como 
picaflor por la vida asuma 
entonces que las personas no le 
tomarán en serio cuando. Salud: 
Sería ideal que evitara enojarse. 
Dinero: Todo aquel que ayuda al 
prójimo tarde o temprano reci-
be la ayuda del universo. Color: 
Blanco. Número: 29.

Amor: No tiene nada de malo 
que dude si continuar o no con 
la relación que tiene, lo impor-
tante es que tome una decisión. 
Salud: Procure no ofuscarse por 
tonterías ya que no ayuda a su 
salud. Dinero: Debe afianzarse 
más en ese trabajo. Color: Gris. 
Número: 17.   

Libra Escorpión

Amor: No dejé que un corazón 
perturbado opaque la felicidad 
que trata de llegar a usted. 
Salud: Amargarse sólo atrae 
energías negativas. Dinero: 
Levántese y eche a andar esos 
proyectos que rondan por tanto 
tiempo en su cabeza. Color: 
Crema. Número: 2.

Amor: Usted pudo haber come-
tido un error, pero si es capaz 
de arrepentirse sinceramente su 
pareja entenderá. Salud: Disfrute 
más de su buena salud. Dinero: 
Ojo que las deudas pueden termi-
nar involucrándole en temas judi-
ciales. Color: Azul. Número: 30.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: No tome tan a la tremenda 
si es que el día de hoy ocurre un 
conflicto con quienes están cerca 
de usted. Salud: Una alimentación 
ordenada permitirá que su organis-
mo también se vea muy favorecido. 
Dinero: No apure tanto los pasos, 
sea paciente. Color: Magenta. 
Número: 18.

Amor: También es importante 
que se preocupe por la felicidad 
afectiva de las personas que 
están junto a usted. Salud: Cui-
dado con su presión, evite con-
sumir tanta sal. Dinero: Antes 
de volver a endeudarse analice 
muy bien si está en condiciones 
para responder. Color: Negro. 
Número: 30.

Amor: Cuidado con que su 
orgullo le haga tomar una deci-
sión equivocada. Salud: Mucho 
cuidado con sufrir accidentes 
en su hogar. Dinero: Aplazar 
las tareas que debe cumplir en 
este momento repercutirá en su 
futuro laboral, cuidado. Color: 
Granate. Número: 8.

Amor: No destruya una hermosa 
amistad al insistir en tener algo 
más con esa persona. Salud: 
Más cuidado con las tensiones al 
terminar el mes de mayo. Dinero: 
Un descuido puede poner en pe-
ligro su probabilidad de ascender 
en el trabajo. Color: Anaranjado. 
Número: 3.

Horóscopo

HOY
03.13 100 P
08.22 0.72 B
15.03 1.38 P
22.21 0.52 B

MAÑANA
04.27 1.05 P
09.45 0.73 B
16.11 1.35 P 
23.19 0.49 B

Mareas

Falucho y Peró

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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Cambia tu
ARRIENDO

por un
DIVIDENDO

Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín

www. elqui.cl

Oficina Central: 51 2552040 - Salas de Ventas: 512213894 - 512388329
Celulares: 991640400 - 973373080 - 942834548 - 953807933

100% ONLINE
CANALES DIGITALES Y WEB

Paga tú pié en cuotas con Tarjeta de Crédito

Deptos de  2 Dormitorios 
+ 2 Baños 
ENTREGA INMEDIATA

EDIFICIO

OFERTA 

2.490 UF
Desde 

Antes: 
2.990 UF

Cambia tu
ARRIENDO

por un
DIVIDENDO

3 PRIMEROS
DIVIDENDOS
O
GASTOS
OPERACIONALES




	02 AVISO
	13 AVISO
	25 AVISO



